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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Rebasan presa su capacidad 
Las presas de Tenango y Nexapa a cargo de la Comisión Federal de Electricidad han 
rebasado su límite de almacenamiento pues se encuentran al 107 y 110 por ciento de su 
capacidad, sin embargo, la Comisión Nacional del Agua en Puebla ha descartado riesgos 

por desbordamiento. (El Sol de Puebla) 
   

 

 

VW ya es líder en región Tlcan 
La Volkswagen de México, en su planta de Puebla, apuesta por la sustentabilidad en 
términos de calidad y productividad de cara al reemplazo de los modelos Jetta Clásico y 
Golf Variant, que representan una tercera parte de la producción, y eso quedó de 
manifiesto en su más reciente revisión contractual. (Síntesis) (sic) 

  

 

 

Actúa la PGR en defensa de victimas del gobierno 

Existe un bloqueo total a las demandas laborales en contra del gobierno del estado por 
despidos injustificados, expedientes que se encuentran totalmente detenidos en el 
Tribunal de Arbitraje del estado sin el menor movimiento. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Blanca Jiménez se destapa: va por el PAN y tiene mayoría de consejeros 
El Yunque se alzó con la victoria en el primer round de la batalla contra Rafael Moreno 

Valle por el control del Consejo Estatal del PAN, pues la triada integrada por Juan Carlos 

Mondragón, Eduardo Rivera y Pablo Rodríguez se llevó 21 de las 24 candidaturas que 
surgieron de la Asamblea Municipal en Puebla capital. (Cambio) 

  
 

 

Sólo unidos PAN ganara en el 2013: Manzanilla 
Blanca Jiménez Castillo ―se destapó‖ para buscar la dirigencia estatal del PAN y aseguró 
tener ya un respaldo mayoritario de los integrantes del Consejo Estatal del blanquiazul en 

el estado, por lo que señaló que sólo está a la espera de que se emita la convocatoria 
respectiva para inscribirse. (Milenio) 

  
 

 

42 organismos y #YoSoy132 se unen para no permitir el Plan Integral Morelos 
Representantes de 42 organizaciones, entre ellos el Frente de Pueblos en Defensa de la 
Tierra en la región de Morelos, Tlaxcala y Puebla (FPDTMTP), así como el movimiento 
juvenil #YoSoy132 en Puebla, anunciaron este fin de semana su decisión de no permitir 

la construcción del megaproyecto Plan Integral Morelos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Alcaldes apuestan por la reelección y no por la ampliación de periodos 
En el marco de la V Sesión Ordinaria del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación 
Nacional de Alcaldes (ANAC), los munícipes adheridos a la misma, se pronunciaron a 
favor de la reelección de los periodos municipales haciendo a un lado la ampliación de los 
mismos. (e-consulta) 

 

 

 

 

Saldo blanco tras lluvias de la semana pasada: Manzanilla 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de gobierno, reveló que luego de las 
lluvias que se presentaron durante la semana pasada, existe saldo blanco, que aunque se 

tuvieron que desalojar a personas no hubo mayor incidente. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle cree ser „dueño‟ de Los Fuertes; cobrará permisos a ambulantes 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó que será el 

gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas quien entregue los permisos a ambulantes para 
instalarse en la zona histórica de los Fuertes de Loreto y Guadalupe la noche del 15 de 
septiembre para los festejos patrios. (Contraparte) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Alcaldes panistas, encabezados por Eduardo Rivera, piden reelección 
En el marco de la V Sesión Ordinaria del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación 
Nacional de Alcaldes (ANAC), los munícipes adheridos a la misma, se pronunciaron a 

favor de la reelección de los periodos municipales haciendo a un lado la ampliación de los 
mismos. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Goza InfoDF de sueldazos 

Pese a que una ley lo prohíbe, los comisionados del Instituto de Transparencia del DF 
ganan 156 mil pesos brutos al mes, más de lo que percibe Ebrard. (Reforma) 

  
 

 
Presidirá PAN senado, pactan coordinadores 
PRI, PAN y PRD acordaron el reparto de los órganos de gobierno del Senado rumbo a la 
instalación de la 62 Legislatura, el próximo sábado. Los coordinadores de esos partidos, 

Emilio Gamboa Patrón, Ernesto Cordero y Miguel Barbosa, convinieron en que el PAN 
presida la Mesa Directiva del Senado, el PRI la Junta de Coordinación Política y el PRD el 

Instituto Belisario Domínguez. (El Universal) 
 

 

 

 
El TEPJF anticipa calificación “compleja” 
Para el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validar la elección 

presidencial es un proceso complejo y en esta ocasión más, ya que los magistrados se 
encuentran frente a una situación inédita debido a las reformas que por primera vez se 
están aplicando. (Milenio digital)  

  
 

 

Arrojan 11 cuerpos en la autopista Siglo 21 
Fuentes de seguridad del estado de Guerrero confirmaron que ayer fueron encontrados 
los cadáveres de 11 varones ultimados a balazos en tres puntos distintos de la autopista 

Siglo 21, en la región de la Costa Grande, en los límites de Guerrero y Michoacán. (La 
Jornada) 

  
 

 

“La primavera del 2013 será el punto más crítico”: Sagarpa 
Francisco Mayorga, titular de la Sagarpa, habla sobre los precios de los alimentos, 
―Seguirán las alzas, porque se acabó un largo ciclo de cinco o seis décadas donde los 
precios iban a la baja‖, explica que el cambio climático es una parte de este nuevo 

escenario. (El Economista Digital) 
  
 

 

Acusación “infundada” de Monreal: Banxico  
Desmiente al Movimiento Progresista que había dicho que se modificó transferencia de 50 

mdp que se habría usado en campaña priista. (Crónica Digital) 
  
 

 

Cárcel da lujos 73% a ex gobernador; Narciso Agúndez goza de servidumbre 
Narciso Agúndez Montaño, ex gobernador de Baja California Sur de 2005 a 2011, goza de 

trato VIP en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de La Paz, acusan reos y ex 

internos. (Excélsior) 
 

 

 

 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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MILENIO  

 Los alcaldes necesitan mayor orientación en protección: Rivera Pérez 
El alcalde de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró necesario que haya una mayor orientación por 

parte de la Secretaría de Gobernación federal y de los estados, a los presidentes municipales en materia de 
seguridad para funcionarios. Aunque mencionó que hay un protocolo de seguridad para la protección de alcaldes, 
existe cierto riesgo para quienes gobiernan municipios ubicados en entidades que se encuentran en conflicto con 
el crimen organizado o para los que están en ciudades medianamente grandes. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523b5bdc7   
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Alcaldes apuestan por la reelección y no por la ampliación de periodos 
En el marco de la V Sesión Ordinaria del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), 
los munícipes adheridos a la misma, se pronunciaron a favor de la reelección de los periodos municipales 

haciendo a un lado la ampliación de los mismos. Con este pronunciamiento, los alcaldes señalaron que el aval que 
dio la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde determinó que los estados de la República tienen facultad 
para fijar libremente los plazos que deberán durar los gobiernos municipales, resulta ser una puerta falsa a la 
calidad municipal. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/miembros-de-la-anac-se-

pronuncian-a-favor-de-la-reeleccion-de-alcaldes?category_id=33 

 
E-CONSULTA 

 Festeja la Comuna a los adultos mayores de la ciudad de Puebla 
Cientos de adultos mayores se dieron cita en la explanada del Zócalo de la ciudad para convivir y disfrutar las 
actividades artísticas de la jornada ―De la mano de los Abuelos‖ que el Ayuntamiento de Puebla, a través del 
Sistema Municipal DIF organizó para festejar el Día del Adulto Mayor en la capital poblana. Durante el acto 
protocolario, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que en el municipio de Puebla 
habitan más de 135 mil adultos mayores de los cuales el 57 por ciento son mujeres y el 43 por ciento hombres, 

este sector representa el 30 por ciento de la población económicamente activa de la capital. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/festeja-la-comuna-a-los-adultos-
mayores-de-la-ciudad-de-puebla?category_id=33 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla tercer estado con más adultos que sobrepasan los 100 años de edad 
El estado de Puebla ocupa el tercer lugar a nivel nacional con mayor número de adultos que sobrepasan los 100 

años de edad, solo por debajo de Veracruz y Chiapas; en la entidad existen 161 personas que tienen más de un 
siglo de vida, reveló el alcalde de la ciudad Eduardo Rivera Pérez. Durante el evento denominado ―De la mano de 
los abuelos‖, el presidente municipal hizo énfasis en el respeto hacia este sector asimismo reconoció la 
experiencia de los adultos mayores, ―quisiera vivir como ustedes han vivido, correr y hacer deporte como ustedes 
lo han realizado, ayudar a la comunidad como ustedes la han servido y amar apasionadamente a su pareja y 
familia, son un gran ejemplo a seguir‖, expresó. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_tercer_estado_con_mas_adultos_que_sobrepasan_los_100_ 
 
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/miembros-de-la-anac-se-pronuncian-a-favor-de-la-reeleccion-de-alcaldes?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/miembros-de-la-anac-se-pronuncian-a-favor-de-la-reeleccion-de-alcaldes?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/festeja-la-comuna-a-los-adultos-mayores-de-la-ciudad-de-puebla?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/festeja-la-comuna-a-los-adultos-mayores-de-la-ciudad-de-puebla?category_id=33
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_tercer_estado_con_mas_adultos_que_sobrepasan_los_100_
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 DIF Municipal celebró a los adultos mayores en su día 
Cientos de adultos mayores se dieron cita en la explanada del Zócalo de la Ciudad para convivir y disfrutar las 
actividades artísticas de la jornada De la mano de los Abuelos que el Ayuntamiento de Puebla, a través del 
Sistema Municipal DIF organizó para festejar el Día del Adulto Mayor en la capital poblana. Durante el acto 
protocolario, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que en el Municipio de Puebla 

habitan más de 135 mil adultos mayores de los cuales el 57 por ciento son mujeres y el 43 por ciento hombres, 
este sector representa el 30 por ciento de la población económicamente activa de la capital. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29475:dif-municipal-celebr%C3%B3-a-
los-adultos-mayores-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125 
 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Ediles avalan reelección; ampliar, puerta falsa, dicen 

En el marco de la V Sesión Ordinaria del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), 
los munícipes adheridos a la misma, se pronunciaron a favor de la reelección de los periodos municipales 
haciendo a un lado la ampliación de los mismos. Con este pronunciamiento, los alcaldes señalaron que el aval que 
dio la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde determinó que los estados de la República tienen facultad 
para fijar libremente los plazos que deberán durar los gobiernos municipales, resulta ser una puerta falsa a la 
calidad municipal. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/37287ediles-avalan-reelecci%C3%B3n-ampliar-puerta-falsa-

dicen#.UDtZGsEf78Q 

 
NG PUEBLA  

 Activo 30% de adultos mayores en Puebla: Rivera 
La capital poblana cuenta con más de 135 mil personas adultas mayores, de las cuales el 30 por ciento se 
encuentra económicamente activa, así lo dio a conocer Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, 
quien agregó que 161 ciudadanos de la tercera edad tienen más de 100 años. Lo anterior lo declaró en el marco 
del festejo "De la Mano de los Abuelos" que realiza el Ayuntamiento, a través del Sistema Municipal DIF (SMDIF), 

con diversas actividades artísticas y lúdicas a los ancianos por el día Nacional del Adulto Mayor que se celebrará el 
28 de agosto en todo el país. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1#.UDtYx8Ef78T 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 

SINTESIS 

 Implementará SSP operativo de fiestas patrias 
Con motivo de los gritos alternos que tradicionalmente se celebraba en juntas auxiliares de la capital, el área de 
Seguridad Pública destinará elementos para resguardar el orden, tanto la noche del 15 de septiembre como el 16 

de septiembre. Lo anterior, lo informó el secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón al tiempo de 
indicar que para resguardar el orden en el zócalo capitalino como la zona cívica de los Fuertes se desplegará toda 
la fuerza policiaca para que los civiles gocen las fiestas patrias. Precisó que el operativo consta de  mil 400 
uniformados, la mayoría de ellos en las principales sedes, mientras que en las juntas auxiliares se encontrarán 15 

efectivos durante la noche del 15 y la mañana del 16 de septiembre. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Imprime ayuntamiento estampilla conmemorativa al Día del Abuelo 
Como parte del Día del Abuelo, el ayuntamiento imprimió la estampilla postal conmemorativa, como parte de las 
actividades que organizó para los adultos mayores. En el marco de la conclusión de las actividades "De la mano 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29475:dif-municipal-celebr%C3%B3-a-los-adultos-mayores-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29475:dif-municipal-celebr%C3%B3-a-los-adultos-mayores-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/37287ediles-avalan-reelecci%C3%B3n-ampliar-puerta-falsa-dicen%23.UDtZGsEf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/37287ediles-avalan-reelecci%C3%B3n-ampliar-puerta-falsa-dicen%23.UDtZGsEf78Q
http://www.ngpuebla.com/politica?page=1%23.UDtYx8Ef78T
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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de los Abuelos", que organizó el ayuntamiento por quince días, se premió a los ganadores del concurso "La más 
grande historia jamás contada", en donde los familiares o personas adultas mayores escribieron su historia de 
vida compartiendo logros, aprendizajes y experiencias. En su discurso Liliana Ortiz de Rivera destacó que por 
segundo año consecutivo se promueve la valoración de las y los adultos mayores dentro del núcleo familiar y 
comunitario. (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento descuida andadores peatonales de los parques 

El ayuntamiento de Puebla carece de un presupuesto destinado para el mantenimiento de los andadores 

peatonales de los parques de la capital, según desprende de las solicitudes de información a través de Infomex a 
la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, por parte del departamento de Parques y Jardines, y a la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, cuyas respuestas son poco claras. Además, se ha intentado 
conseguir esta información de manera directa con los responsables de ambas dependencias, pero cada uno dice 
que no le corresponde y señala que es obligación del otro. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1779 
 

 

 
 

NG PUEBLA  

 Se redoblará vigilancia en Central de Abasto 

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, negó que los índices de 
delincuencia hayan aumentado en la Central de Abastos en Puebla, aunque aceptó que en el lugar se han 
presentado casos de extorsiones telefónicas de dinero entre los comerciantes. Por tal motivo y ante la solicitud de 
los locatarios por una mayor seguridad en dicha zona, a partir de mañana las autoridades buscarán un 
acercamiento directo con los representantes de la Central de Abastos para identificar, asegurar y presentar ante 

el Ministerio Público a quien o quienes se dediquen a esta actividad. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/37277se-redoblar%C3%A1-vigilancia-en-central-de-abasto#.UDtYjcEf78Q 
 

NG PUEBLA  

 San Francisco Totimehuacán foco rojo  
La junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán necesita apoyo en materia de seguridad especialmente en la 

Guadalupana y el barrio de la Asunción, detectados como focos rojos ante la alta presencia de actos delictivos por 
parte de vándalos, informó Artemio Pacheco Serrano, presidente auxiliar de dicha junta.  Y es que evidenció que 

después de las 10 de la noche las pandillas salen a las calles y con lujo de violencia asaltan y lastiman a los 
habitantes sin ninguna preocupación, además de tener la gran mayoría de los inmuebles con grafitis que dañan la 
imagen de la junta auxiliar.   
http://www.ngpuebla.com/puebla/37271san-francisco-totimehuac%C3%A1n-foco-rojo#.UDtXsMEf78Q 
 

NG PUEBLA  

 Necesario un seguro contra robo en escuelas: Alejandra Domínguez  
La regidora y presidenta de la Comisión de Educación del Ayuntamiento de Puebla, Alejandra Domínguez Narváez, 
enfatizó en la necesidad de que las instituciones educativas cuenten con un seguro contra robo y daños ante los 
índices de delincuencia, por lo que se propuso conseguir este reto por medio de su comisión. En este sentido, 
apuntó que hay un gran número de escuelas de diferentes niveles académicos que han sido víctimas de 

sustracciones y se vuelven más vulnerables las que ahora, a través de la Fundación UNETE, cuentan con Aulas de 
Medios, programa que les brinda equipo de cómputo con internet inalámbrico, scaners, así como impresoras y 

mobiliario escolar. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/37243necesario-un-seguro-contra-robo-en-escuelas-alejandra-
dom%C3%ADnguez#.UDtWp8Ef78Q 
 
NG PUEBLA  

 Seguridad y buenas ventas en el Mercado de Sabores 
Alrededor de 400 familias de la capital poblana dependen económicamente de sus ventas en el Mercado de 
Sabores, así lo dio conocer Miguel Edgar Ayllon Villegas, director General del establecimiento. Indicó que algunas 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1779
http://www.ngpuebla.com/puebla/37277se-redoblar%C3%A1-vigilancia-en-central-de-abasto%23.UDtYjcEf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/37271san-francisco-totimehuac%C3%A1n-foco-rojo%23.UDtXsMEf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/37243necesario-un-seguro-contra-robo-en-escuelas-alejandra-dom%C3%ADnguez%23.UDtWp8Ef78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/37243necesario-un-seguro-contra-robo-en-escuelas-alejandra-dom%C3%ADnguez%23.UDtWp8Ef78Q
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de ellas son beneficiarios indirectos por ser los abastecedores de productos en el Mercado Venustiano Carranza. 
Explicó que durante la temporada vacacional tuvieron una afluencia de 100 mil visitantes, con una derrama 
económica de más de un millón de pesos, pues refirió que aproximadamente cada uno de los locatarios gana 
entre 12 y 15 mil pesos mensuales. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=2#.UDtV3sEf78Q 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide arzobispo a autoridades moderar gasto en la celebración del Grito 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, pidió que el gasto que se haga en la celebración del Grito de 
Independencia sea moderado, esto ante las especulaciones de que el festejo patrio que tendrá dos sedes - Los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe así como el Zócalo - podría tener un costo de hasta 30 millones de pesos. Sin 
embargo, el jerarca de la grey católica local, aseguró que respeta por completo las decisiones del gobierno que 
encabeza Rafael Moreno Valle Rosas. Igualmente, indicó que todavía no ha sido invitado a ser parte de esa 

celebración aunque de antemano, expresó que él en esas fechas no se encuentra en la capital pues celebra la 
fiesta de la Virgen de los Dolores en Atlixco. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671589.htm 
 

 

EL SOL DE PUEBLA  

 Cae menor de edad en zanja de la Recta a Cholula 
Entre la vida y la muerte se encuentra una menor de 17 años, luego de caer a la zanja de 12 metros de 
profundidad de la recta a Cholula a la altura de Momoxpan, en la que hace unas semanas se fueron dos 
automóviles, ya que la fémina fue a parar a una varilla que la atravesó el muslo derecho hasta uno de sus 
antebrazos. Los hechos se registraron la madrugada de este domingo, poco después de la medianoche, cuando 

Michel Karina Laredo Kuri acudía a la disco Porthos al parecer acompañada de su pareja sentimental, un joven de 
20 años de edad. (Víctor Gutiérrez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671590.htm    
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Con libros combaten la inseguridad en Puebla  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, continúo con sus jornadas de lectura en la ciudad 
de Puebla. ―Es un ejercicio en el que venimos aprendiendo todos; se ha hecho una dinámica muy bonita para 

crear comunidad y recuperar espacios públicos.‖De lo que se trata es que a través de la lectura salgamos a las 
plazas públicas, no dejemos las calles solas, las tomemos nosotros; que las tomemos los buenos y no los malos. 
Vamos a donar esta biblioteca para la colonia Guadalupe Hidalgo, al inspector Giancarlo Guerrero‖, señaló Natalia 
Gil Torner, vocera del proyecto de lectura. En la inspectoría de Guadalupe Hidalgo, el funcionario del gobierno 
morenovallista resaltó que se debe combatir de raíz la inseguridad a través de una educación basada en valores. 
(Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99587 
 

INTOLERANCIA  

 Proyectos, y luego candidato para la alcaldía 
Mientras en otros partidos se desatan ―disputas internas‖, a nosotros nos interesa construir una plataforma 
metropolitana para 2013, planteó la dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, ya que éste es el 
plan estratégico del PRI para recuperar las posiciones en la capital. Medina señala que la disputa por la alcaldía en 
la zona metropolitana debe plantearse con un enfoque integral. a presidenta del PRI en el municipio, Claudia 
Hernández, considera que su partido primero debe construir un proyecto de ciudad de corte metropolitano; en 

segundo lugar, requiere un bloque muy competitivo de candidatos a diputados y a las alcaldías de los distritos de 

http://www.ngpuebla.com/politica?page=2%23.UDtV3sEf78Q
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671589.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671590.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99587
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la zona conurbada que abarca un volumen significativo de la votación, y posteriormente se debe hablar de 
personajes o personalidades tanto de su partido como de la sociedad que sean postulados a dichos puestos de 
elección popular. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99586 
 

 
 
 

CAMBIO  

 Habrá teleférico en Los Fuertes 
El gobierno del estado analiza la posibilidad de construir un teleférico en la zona de Los Fuertes, que abarcará 
hasta el Paseo de San Francisco, anunció el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad al tiempo de 
informar que el proyecto cuenta ya con la autorización del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
En entrevista con Radio Oro, el funcionario estatal destacó que la obra se sumaría al proceso de rescate del 
Centro Histórico como parte del corredor turístico Fuertes-Catedral presentado el pasado julio por el gobernador 

Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/especial/270812-eg-especial-habr-telef-rico-en-los-fuertes.htm 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comerciantes del centro se oponen al estacionamiento subterráneo de la 5 Oriente 

Un grupo de comerciantes del Centro Histórico de Puebla creó un frente para impedir la construcción de un 
estacionamiento subterráneo sobre la calle 5 Oriente, entre las avenidas 2 y 4 Sur, a un costado del zócalo y la 
Catedral metropolitana. A través de la red social Facebook, los comerciantes buscan ganar el apoyo ciudadano 

para impedir que la obra se realice, ya que el personal del ayuntamiento de Puebla comenzó con los trabajos de 
diagnóstico y factibilidad de este inmueble. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comerciantes-del-centro-se-oponen-al-estacionamiento-
subterraneo-de-la-5-oriente_id_12569.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Si el gobierno no cumple con obras se cortará el agua a Puebla, advierten en Acuexcomac 
El presidente del Comité de Defensa del Agua de la comunidad de Santa María Acuexcomac, Paulino Azcatl 
Vitervo, y las autoridades subalternas dieron un plazo de 10 días al gobierno de estado para renovar el convenio 
con esta junta auxiliar, sobre la extracción del líquido de cinco de sus pozos y así evitar se les corte nuevamente 

el suministro a la capital poblana. De lo contrario amagaron con una movilización similar a la del pasado 5 de 
abril, cuando cortaron la energía eléctrica que paralizó la distribución de agua de los pozos a la ciudad de Puebla; 

3 mil personas bloquearon los dos sentidos de la carretera Paso de Cortés. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-el-gobierno-no-cumple-con-obras-se-cortara-el-agua-a-
puebla-advierten-en-acuexcomac_id_12582.html      
 
 

 
 
MILENIO  

 Nada será VIP, todo será popular, asegura la SGG 
El secretario General de Gobierno en Puebla, Fernando Manzanilla Prieto, dijo que están por definirse los últimos 
detalles de la organización de los festejos del Grito de Independencia que se realizarán en la zona de Los Fuertes 

y el zócalo capitalino, donde ―nada será VIP, todo será popular‖. Adelantó que se contempla la entrega de 
permisos a comerciantes informales en la zona de Los Fuertes, aunque aún no se concreta la cifra exacta de 
espacios que se otorgarían a las organizaciones de ambulantes interesadas en vender antojitos o productos 
alusivos a la festividad. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523483458   
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99586
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/especial/270812-eg-especial-habr-telef-rico-en-los-fuertes.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comerciantes-del-centro-se-oponen-al-estacionamiento-subterraneo-de-la-5-oriente_id_12569.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comerciantes-del-centro-se-oponen-al-estacionamiento-subterraneo-de-la-5-oriente_id_12569.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-el-gobierno-no-cumple-con-obras-se-cortara-el-agua-a-puebla-advierten-en-acuexcomac_id_12582.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/si-el-gobierno-no-cumple-con-obras-se-cortara-el-agua-a-puebla-advierten-en-acuexcomac_id_12582.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523483458
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E-CONSULTA 

 Crean zonas de abasto para vender productos a precios accesibles 
Con el objetivo de disminuir el impacto económico generado por el incremento en productos de la canasta básica 
en la capital poblana, se instalarán al menos tres zonas de abasto popular, dijo el coordinador de Unidad y 

Renovación del Movimiento Progresista, Norberto Amaya Aquino. Comentó que esto se pondrá en marcha a partir 
del próximo martes en zonas como el entronque de Amalucan, en la zona de Mayorazgo y en San Jerónimo 

Caleras, donde venderán productos de la canasta básica a precios accesibles para la población. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/crean-zonas-de-abasto-popular-
para-vender-productos-a-precios-accesibles?category_id=33 
 

 

E-CONSULTA 

 Puebla presenta alto índice de violencia contra mujeres durante el noviazgo 
Ante los altos índices de violencia contra las mujeres que registra Puebla, se están instaurando programas para 
evitarla, en particular durante el noviazgo, informó Carmen Fernández Cáceres, directora general  de Centros de 
Integración Juvenil a nivel nacional, quien lamentó el caso de violencia de género que se presentó en la Ibero 
Puebla donde un alumno intentó matar a su ex novia. La violencia contra las mujeres no se ha erradicado y 
proviene de la violencia en que se aprende dentro de los núcleos familiares, destacó Fernández Cáceres, quien 
agregó que los jóvenes que dominan a sus novias o que las controlan ha aumentado manera exponencial, y 

muchos casos de abusos están relacionados al consumo de alcohol y drogas, sin que ese fuera el caso con el ex 
alumno de la Ibero Puebla, detalló. (Gerardo Rojas) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1777 
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle cree ser „dueño‟ de Los Fuertes; cobrará permisos a ambulantes 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó que será el gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas quien entregue los permisos a ambulantes para instalarse en la zona histórica de los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe la noche del 15 de septiembre para los festejos patrios. En entrevista justificó que es el 
estado quien se está haciendo cargo de todo en esa parte de la ciudad, pese a que todo lo que tenga que ver con 

autorizaciones en la capital le corresponde al municipio. El funcionario señaló que la administración de Eduardo 
Rivera Pérez únicamente se está encargando de la celebración que se dará en la zona del Centro Histórico, y que 
el gobierno de la entidad en la otra parte. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-cree-ser-
%91dueno%92-de-Los-Fuertes;-cobrara-permisos-a-ambulantes&id=45216 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Roban 12 vehículos diariamente en la administración de RMV 

El gobierno de Rafael Moreno Valle no ha logrado reducir la incidencia en el robo de vehículos, pues en el estado 
de Puebla se registra un hurto de unidad cada 2 horas; es decir, 12 todos los días. El secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, señala que es la misma tendencia de 2011 la que se viene presentando 
en este año, en cuanto a número de denuncias registradas ante la Procuraduría General de Justicia. Ligeramente 

son menos denuncias las presentadas en los primeros 7 meses del 2012 comparadas con las de 2011, pero se 
percibe un incremento de casi el doble de atracos con lujos de violencia, en los que los automovilistas son 
lastimados o incluso asesinados. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Roban-12-vehiculos-
diariamente-en-la-administracion-de-RMV&id=45215 
 

 
 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/crean-zonas-de-abasto-popular-para-vender-productos-a-precios-accesibles?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/crean-zonas-de-abasto-popular-para-vender-productos-a-precios-accesibles?category_id=33
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1777
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-cree-ser-%91dueno%92-de-Los-Fuertes;-cobrara-permisos-a-ambulantes&id=45216
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Moreno-Valle-cree-ser-%91dueno%92-de-Los-Fuertes;-cobrara-permisos-a-ambulantes&id=45216
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Roban-12-vehiculos-diariamente-en-la-administracion-de-RMV&id=45215
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Roban-12-vehiculos-diariamente-en-la-administracion-de-RMV&id=45215
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 Permitirán comercio informal durante el Grito 
Desde el zócalo de la ciudad y hasta la zona de los Fuertes habrá espacios para la instalación del comercio 
informal de manera controlada durante la celebración del Grito, el 15 de septiembre, anunció el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y rechazó actos VIP al asegurar que todos serán populares. 
Reveló que de manera conjunta con autoridades municipales se dialoga con los representantes de vendedores 
ambulantes para permitir su establecimiento de manera ordenada y en áreas que el propio gobierno y el 
ayuntamiento definirán en las próximas semanas. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Permitiran-comercio-

informal-durante-el-Grito&id=34064 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Lectura en voz alta contra la delincuencia  
La Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, realizó la sexta Jornada de 
Lectura por la Paz en la colonia Guadalupe Hidalgo que en conjunto con el proyecto Más Libros, Mejor Futuro 
pretende recuperar los espacios públicos así como evitar el establecimiento de la delincuencia a través de la 

lectura en voz alta. De la misma forma, en el evento se dio a conocer que hasta el momento se tiene un avance 
del 27 por ciento del proyecto Un kilómetro de Libros, que tiene la finalidad de formar una fila de libros de mil 
metros de largo que serán donados a escuelas, hospitales, Ceresos, así como a distintas asociaciones civiles u 
organismos gubernamentales. (Marco A. Mirón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2604058.htm  

 
NG PUEBLA  

 Sí habrá ambulantes en Los Fuertes: Manzanilla  

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reveló que se permitirá el establecimiento de 
vendedores ambulantes en la zona de Los Fuertes así como en el Zócalo capitalino durante la próxima celebración 
del Grito de Independencia. En entrevista, el funcionario enfatizó que el gobierno del estado se encuentra 
determinando los espacios en donde podrán ubicarse los ambulantes además de que mantienen reuniones 
periódicas con las distintas organizaciones de comerciantes para establecer los acuerdos. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/politica?page=2#.UDtW58Ef78R 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Roban cable y transformadores en el periférico serán repuestos  se da a conocer por parte de la autoridad. 

 Darán cárcel a los que vendas explosivos durante las fiestas patrias y habrá sendos operativos tanto en el 
centro histórico como en la zona de los fuertes. 

 Abra arcos de seguridad en los fuertes durantes las fiestas patrias. 
 Los festejos de las personas de la tercera edad por parte de DIF  municipal que encabeza Liliana Ortiz de 

Rivera donde se premio las mejores historias de la tercera edad. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Que manera de llover el fin de semana pero particularmente el viernes por la tarde, que en el cruce de 
camino Nacional con avenida Margaritas, se empezaron a llenar de agua y el estacionamiento subterráneo 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Permitiran-comercio-informal-durante-el-Grito&id=34064
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Permitiran-comercio-informal-durante-el-Grito&id=34064
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2604058.htm
http://www.ngpuebla.com/politica?page=2%23.UDtW58Ef78R
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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de un edificio, vio subir hasta más de metro y medio el agua y los carros que allí estaban ya se imaginarán 
como quedaron, fueron 9 vehículos.  

 Amadeo Lara Terrón el secretario de la SSPYTM, dice que se esta llevando a cabo la coordinación y 
estrategia de seguridad para los dos eventos del grito, tanto en el zócalo de la ciudad de Puebla como en 
la zona de los fuertes, eso es lo que confirman, ojala que todo salga bien. 

 Fernando Manzanilla, SGG; confirmó también que se va a permitir la instalación de ambulantes en la zona 
de Los Fuertes para que la verbena popular se a como le gusta a los poblanos.  

 Sobre los abuelitos ayer festejo y reconocimiento en el zócalo, allí estuvo el presidente municipal  ERP y su 
esposa Liliana Ortiz, platicando con la gente de su experiencia y reconociéndoles lo que le han heredado a 
la sociedad que hoy estamos disfrutando todos.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Dice el secretario general Fernando Manzanilla que los festejos patrios en los fuertes no serán exclusivos 

pues también abra ambulares. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Los inhalantes son la droga que amenaza a la juventud de México procedentes de países de 
Centroamérica, su peligro radica en su alto poder  adictivo generalmente de distribuye en fiestas en entre 
jóvenes conocidos como ―perreos‖. 

 Habitantes de San Mateo Mendizábal temen la ciada de un puente que  aseguran desde hace 2 años se ido 
deslavando urge su reparación. 

 Por fin se concreto la reubicación de ambulares de Agua santa  23 informales colocaron sus casetas sobre 

la calle 119 poniente a pesar de la oposición de algunos vecinos. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sólo afectaciones menores por lluvias, reporta SGG 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sostuvo que sólo existen afectaciones menores en 
localidades, derivadas de las recientes lluvias que se han registrado en la entidad, sin embargo dijo que ya 
supervisan algunos edificios que resultaron dañados en la capital. Informó que hasta el momento no tienen 
reportes de municipios incomunicados por deslaves o cierres carreteros, sin embargo indicó que se mantendrán 
activos los ochos módulos de atención al interior del estado para atender cualquier contingencia. (Cirilo Calderón, 

digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671470.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se generaliza la violencia contra las mujeres: rector de Ibero 

El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), David Fernández Dávalos, afirmó que la violencia en 
contra de las mujeres se ha generalizado por la naturalización que existe de la violencia. Tras el acontecimiento 
de agresión suscitado dentro de las instalaciones de esa institución en donde un joven apuñaló con un arma 
blanca a su ex novia y luego intentó suicidarse, dijo que aún persiste una cultura machista en el país y una 
presunta superioridad del hombre ante la mujer. Sin embargo, la violencia de género es multifactorial que 
obedece también a la naturalización que han hecho los medios de comunicación sobre los delitos, a una 
inconsciencia de que la violencia existe y a una normalización de la misma, entre otras razones. (Maritza Mena) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671470.htm
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671466.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Busca IDN candidato a dirigente del PRD independiente del gobierno estatal 

El representante local de Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez, reconoció que Socorro Quesada se 
perfila hasta el momento como la opción más viable a la dirigencia estatal del PRD, pero dependerá de los 
acuerdos por contar con un grupo colegiado plural que impulse un trabajo a favor de la militancia. Sostuvo que 
hasta el momento no se puede hablar de definiciones porque se continúa con el análisis de las opciones, pues se 
busca elegir una que no responda a las demandas del gobierno estatal. (Marco A. Mirón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671576.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Nuestra misión es educar no la seguridad: UPAEP 
El rector de la UPAEP, José Alfredo Miranda López, aseguró que la misión de las instituciones de educación 
superior es educar, mientras que la seguridad de los habitantes es responsabilidad del Estado mexicano. En 

entrevista, sostuvo que la institución se encuentra en contacto con las autoridades de los tres niveles de Gobierno 
para tratar el tema de la seguridad, asimismo, existe un comité encargado al interior de la universidad, formado 
como parte de la recomendación de la FIMPES, pero son las autoridades las que tienen que atender la raíz de la 
inseguridad y controlarla. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671595.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 En septiembre renovarán dirigencia del PRD 
El representante de la Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez Spínola, informó que el periodo entre 
los días primero y 15 de septiembre habrá los primeros consejos estatales para determinar la dirigencia estatal 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Alertó que algunos exmilitantes que fueron desconocidos del 
cargo por su vinculación con áreas gubernamentales, ya están tratando de meter las manos en los procesos 
internos del partido, tratando de sobornar a los consejeros estatales con autos modestos, dinero  o aprobación de 
cuentas públicas -en caso de los presidentes municipales perredistas-. (Verónica de la Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Sin interés especial en reunión con políticos: arzobispo 

Tras reconocer que ha sostenido diversas reuniones con políticos, legisladores y diputados federales electos, el 
arzobispo Víctor Sánchez Espinosa negó que tenga alguna filiación partidista o interés especial. Monseñor refirió 
que los encuentros sólo han sido como parte de una convivencia y en algunos casos de amistad, en los que habla 
de temas comunes que importan a él como parte de la sociedad y a los políticos como parte de la comunidad 

católica. En conferencia de prensa dominical, dijo que parte de la clase política con que ha tenido acercamiento 
son el legislador local Mario Riestra del PAN, los diputados federales electos Filiberto Guevara González y José Luis 
Márquez del PRI, con el senador electo por el PAN, Javier Lozano Alarcón, entre otros. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 En venta, el Lienzo Charro de Puebla 
El Lienzo Charro de Puebla fue ofrecido en venta a la empresa Allen del Centro, fabricante de productos para la 

limpieza; el monto de la operación se estima alcance los 60 millones de pesos para saldar un adeudo que tiene la 
Asociación de Charros de Puebla. El pasado fin de semana se acercaron a este medio de comunicación integrantes 
de la asociación, que es dueña del inmueble, para informar que Bernardo Treviño Musalem y Carlos Maurer 
Espinosa comenzaron las negociaciones para la venta del inmueble, luego de que hay un adeudo del año pasado 
cuando se organizó el Congreso Nacional Charro. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99588 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671466.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671576.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2671595.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99588
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INTOLERANCIA  

 Demanda la militancia un PAN activo: Jiménez 
La diputada federal Blanca Jiménez Castillo declaró que se requiere un PAN activo y no pasivo, donde todos estén 

enfocados al proyecto de 2013 cerrando filas y trabajando en un proyecto de unidad, además confirmó que varios 
consejeros estatales le han solicitado que encabece la presidencia del partido con un proyecto común e 
incluyente. ―He recibido la invitación de varios consejeros estatales que respaldan un proyecto que no sería 
personal sino de equipo, en el cual llevemos a muy buen rumbo al partido. El PAN es una fuerza opositora pero 
sobre todo responsable, y es hoy cuando se tiene que trabajar, cerrar filas, unirse en torno al proyecto 2013, por 

ello muchos consejeros me han invitado a participar encabezando el proyecto. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99585 

   

 
 

CAMBIO  

 Listos cuatro proyectos del PRI para Puebla 

El diputado federal electo del PRI, José Luis Márquez Martínez, aseguró que ya se tienen listos al menos cuatro 
proyectos ejecutivos a favor de Puebla, correspondientes a los compromisos del candidato ganador, Enrique Peña 
Nieto, y de la senadora electa Blanca Alcalá, e informó que algunos planes proyectos ya han sido enviados a la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) federal.  En entrevista para CAMBIO, el representante del 
distrito de Zacatlán detalló que ya se tienen los proyectos listos para la rehabilitación de la laguna de 
Chignahuapan, la pavimentación del camino Zacatlán-Chignahuapan a cuatro carriles con concreto hidráulico, el 

proyecto para que se autoricen recursos para la elaboración del proyecto ejecutivo de una presa en Tetela de 

Ocampo así como la pavimentación de carreteras del municipio de Chignahuapan, en conjunto con el estado de 
Hidalgo. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-le-politica-listos-cuatro-proyectos-del-pri-para-
puebla.htm 
 
CAMBIO  

 Critica Lozano apoyos pirata para Mondragón 
Javier Lozano Alarcón lamentó que se haya enviado un acuerdo a nombre de todos los integrantes del Comité 
Directivo Estatal del PAN a la dirigencia nacional para solicitar la permanencia de Juan Carlos Mondragón, sin 

haber consultado a todos. ―Eso está mal, no se puede tomar el nombre, me ha pasado que se pone mi nombre en 
acuerdos y ni siquiera me preguntaron. Definitivamente esas cosas no están bien sin autorización de la persona, 
pues se genera este tipo de percepción de que se está jugando con la voluntad de las personas sin su 

consentimiento‖, expuso el senador electo del Partido Acción Nacional. (Osvaldo Macuil Rojas)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-om-politica-critica-lozano-apoyos-pirata-para-
mondrag-n.htm 
 

CAMBIO  

 Bartlett será un dolor de cabeza en el Senado: Lozano 
Tras tacharlo como un político trasnochado y antiguo, Javier Lozano Alarcón afirmó que Manuel Bartlett Díaz será 

un obstáculo y un dolor de cabeza en la Cámara de Senadores debido a que está en contra de las reformas 
estructurales que requiere el país, sin embargo, dijo estar preparado para volver a ganarle la partida al 
exgobernador de Puebla, ahora en la tribuna del Palacio de Xicohténcatl. En entrevista con CAMBIO, el senador 
electo por Acción Nacional se lanzó en contra del ahora coordinador de la bancada del PT en el Senado, al 
asegurar que era una vergüenza que haya alcanzado un escaño pese a la derrota que sufrió en Puebla el 1 de 
julio, al quedar en tercer lugar en la votación. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-om-politica-bartlett-ser-un-dolor-de-cabeza-en-
el-senado-lozano.htm 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=99585
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-le-politica-listos-cuatro-proyectos-del-pri-para-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-le-politica-listos-cuatro-proyectos-del-pri-para-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-om-politica-critica-lozano-apoyos-pirata-para-mondrag-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-om-politica-critica-lozano-apoyos-pirata-para-mondrag-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-om-politica-bartlett-ser-un-dolor-de-cabeza-en-el-senado-lozano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/agosto/politica/270812-om-politica-bartlett-ser-un-dolor-de-cabeza-en-el-senado-lozano.htm
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 No hay diligencia de autoridades para frenar mina, dicen en Tetela de Ocampo 
Ciudadanos del municipio de Tetela de Ocampo, activistas y organizaciones reprocharon que las autoridades 
federales especializadas en la protección del medio ambiente no actúen con mayor rigor para detener el proyecto 
de la mina Espejeras, que impulsa en esa región de la Sierra Norte de Puebla, la empresa Frisco para la 
explotación a cielo abierto de yacimientos de oro y plata. Ayer se realizó en el Palacio Municipal de Tetela de 

Ocampo el Segundo Foro Informativo ―Sí a la vida no a la mina, la Sierra Unida‖, en el que se recabaron más de 
mil 700 firmas de representantes de varios municipios y localidades de esa región de la entidad poblana. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-diligencia-de-autoridades-para-frenar-mina-dicen-
en-tetela-de-ocampo_id_12605.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Corrige TEPJF resultados de la elección presidencial en nueve distritos poblanos 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó modificar los resultados 
de las actas de cómputo de la elección presidencial en nueve de los 16 distritos del estado, tras las 
impugnaciones que presentó la coalición Movimiento Progresista, pero los cambios fueron insuficientes para 
revertir el resultado oficial de los comicios. La alianza de las izquierdas solicitó a nivel nacional recontar los votos 

para después anularlos bajo el argumento de que en la jornada electoral se instalaron centros de votación en 
lugares distintos a los autorizados por el Consejo Distrital. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/corrige-tepjf-resultados-de-la-eleccion-presidencial-en-
nueve-distritos-poblanos_id_12588.html  

 

 
 

MILENIO  

 Inundaciones afectan logística de industrias en Cuautlancingo 
Más de 50 empresas ubicadas en los corredores industriales de Coronango y Cuautlancingo han resultado 
afectadas en sus procesos de logística debido a las intensas lluvias que se registraron en los últimos días, 

denunció Erich Junghanns Diestel, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra). Refirió que la caída de lluvia ha ocasionado inundaciones de hasta medio metro de altura, además 
de baches y acumulación de lodo, lo que provoca retrasos en la logística de las empresas en horarios de salida y 
entrega de mercancía, principalmente de los rubros de autopartes, plásticos y manufactura. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de52343fd28  
 
MILENIO  

 Registro Público de la Propiedad baja cuotas  
Tal como lo anunció el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, en días pasados se suscribió el 
acuerdo que reduce el costo de inscripción de empresas y negocios ante el Registro Público de la Propiedad y el 

Comercio, pasando de 4 mil 210 a 750 pesos. La reducción de esta tarifa que recauda el Instituto Registral y 
Catastral del Estado de Puebla, tiene el objetivo de fomentar la creación y apertura de nuevas empresas para 
convertir a Puebla en una entidad líder en desarrollo empresarial y destino de inversiones, al tiempo que se 
promueve la generación de empleos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523454026      
 

MILENIO  

 Daños en ocho carreteras de la Sierra Norte: CMIC 
Alrededor de ocho carreteras que conectan a municipios de la Sierra Norte del estado han resultado dañadas tras 

las intensas lluvias que se registraron durante los últimos días, señaló el presidente de la delegación local de la 

CMIC, Ricardo Pérez Güemes. En entrevista, resaltó que a consecuencia de este fenómeno climatológico los 
servicios de mantenimiento rutinario y de reparación que se realizan en carreteras de la Sierra Norte, Nororiental 
y Negra, han presentado retrasos. No obstante, aseguró que los constructores cumplirán con los tiempos de 
entrega ya que los daños de la carpeta asfáltica no se consideran graves. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523488206   
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-diligencia-de-autoridades-para-frenar-mina-dicen-en-tetela-de-ocampo_id_12605.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-diligencia-de-autoridades-para-frenar-mina-dicen-en-tetela-de-ocampo_id_12605.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/corrige-tepjf-resultados-de-la-eleccion-presidencial-en-nueve-distritos-poblanos_id_12588.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/corrige-tepjf-resultados-de-la-eleccion-presidencial-en-nueve-distritos-poblanos_id_12588.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de52343fd28
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523454026
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d0c48fff2e2b7bc219046de523488206
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E-CONSULTA 

 Una agenda de género impulsará Rocío García como diputada federal 
Una agenda de género específica, que derive en mayor presupuesto para las mujeres, impulsará la diputada 
federal electa Rocío García Olmedo junto con otras 86 diputadas. El eje de la agenda legislativa que las mujeres 
priistas cabildean con Manlio Fabio Beltrones, líder de la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, será el 
respeto a los derechos humanos de las mujeres, para que sea transversal la perspectiva de género. El año 

pasado, la Cámara de Diputados aprobó una reforma en materia de derechos humanos, calificada por 
especialistas en derecho como histórica. A la nueva Legislatura le corresponde reglamentar los cambios, explicó la 

ex diputada local. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1774 
E-CONSULTA 

 Exigen abrir a los 28 mil maestros del SNTE 51 la elección de su líder 
El denominado Grupo Democrático de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) pide que los más de 28 mil docentes de ese gremio puedan elegir al próximo secretario general y no sólo 
500 delegados como sucede actualmente. En ese sentido pidieron al comité ejecutivo nacional del SNTE, que 
preside Elba Esther Gordillo, establecer el ―voto universal‖ como mecanismo para la elección del próximo 

secretario general. Virgilio Rodríguez García señaló que el ―voto universal‖ únicamente quedaría instituido para la 
elección del secretario general, mientras que el resto de los 56 representantes sindicales del Comité Ejecutivo 
Estatal serían electos ―como tradicionalmente se hace‖. (Gerardo Rojas) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1773 
 

E-CONSULTA 

 Respalda Armenta permanencia de Fernando Morales al frente del PRI 
Al ofrecer su respaldo al diputado federal Fernando Morales Martínez para que permanezca al frente de la 

dirigencia estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier, coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, candidato a 
la Presidencia de la República, calificó de mezquinos a quienes minimizan los resultados que obtuvo el tricolor el 
primero de julio en Puebla, al ganar 855 mil votos, el Senado de la República y 12 de 16 diputaciones federales. 
El hecho de que Andrés Manuel López Obrador, candidato a la Presidencia de la República por la coalición 
Movimiento Progresista (PRD, PT, MC), haya ganado la elección en el estado no implica una derrota para el 
Revolucionario Institucional, especificó el ex presidente del Comité Directivo Estatal. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1772 
 

E-CONSULTA 

 Ubican daños en 938 escuelas de Puebla en baños, aulas o bardas 

En Puebla, 938 escuelas —de 14 mil en total— de los niveles preescolar, primarias, secundarias, normales, 
indígenas y telesecundarias tuvieron mejoras a su infraestructura a través de acciones de rehabilitación de 
Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), que coordina la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE). El 87 por ciento de las obras de rehabilitación se realizaron en letrinas, construcción de baños, 
reparación de aulas, construcción de bardas, reparación de rejas y puertas. Al cierre del 15 de mayo, en la ciudad 
de Puebla se rehabilitó el mayor número de escuelas (42), le siguió el municipio de Chignahuapan (29), mientras 

que en Zacatlán 14 escuelas recibieron algún tipo de inversión. (Gerardo Rojas) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1771} 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Saldo blanco tras lluvias de la semana pasada: Manzanilla 

Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de gobierno, reveló que luego de las lluvias que se presentaron 
durante la semana pasada, existe saldo blanco, que aunque se tuvieron que desalojar a personas no hubo mayor 
incidente. Detalló que las afectaciones se dieron principalmente en el municipio de Tlacotepec de Porfirio Díaz, 
zona donde se realiza un análisis para determinar si existe algún tipo de afectación en el suelo de la localidad. 
―Puede ser que se tenga que rehubicar a las personas, pero esto depende luego que el Cenepred realice un 
estudio, para conocer si hay algún tipo de riesgo‖, expresó. Agregó que los derrumbes que se han presentado en 

la carretera Mazatepec y algunos deslaves han sido menores. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/saldo_blanco_tras_lluvias_de_la_semana_pasada_manzanilla 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1774
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1773
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1772
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=1771
http://periodicodigital.com.mx/notas/saldo_blanco_tras_lluvias_de_la_semana_pasada_manzanilla
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PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle supervisó avances del CIS 
Con un avance del 35 por ciento y concluida la primera etapa, el Centro Integral de Servicios y Atención 
Ciudadana (CIS) será el nuevo espacio físico que reunirá a diferentes dependencias de la administración estatal 
en el 2013 y también será sede del Segundo Informe de Labores de la administración estatal. Por lo anterior, este 
fin de semana le gobernador Rafael Moreno Valle acompañado del secretario de Infraestructura Antonio Gali 

Fayad y otras autoridades encargadas de la obra, realizó un recorrido para supervisar los avances. El Secretario 
de Infraestructura informó que el inmueble contará con una superficie total construida de 68 mil 620.46 metros 

cuadrados con tres edificios de arquitectura contemporánea. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_superviso_avances_del_cis 
  

PERIODICO DIGITAL 

 San Pedro Cholula abre sus puertas a su 62ª Feria 2012 
A cinco días de dar inicio la 62ª Feria de San Pedro Cholula 2012 ya se vislumbra una gran actividad en el primer 
cuadro de la ciudad; los preparativos de cada uno de los eventos culturales, conciertos y grandes novedades  que 

ofrecerá la 62ª Feria de San Pedro Cholula, los avances de la colocación del domo gigante en un 80% de su 
totalidad, la llegada de los juegos mecánicos a la calle 2 sur  entre avenida Morelos y 6 oriente  frente al convento 
Franciscano y la escuela García de Cisneroslisto para ser  instalados; y en días sucesivos se espera la llegada de 
los puestos de comida típica ubicados en la calle 4 oriente entre 2 sur y calle 5 de mayo, l área de bares se 
situara en el Centro expositor y gastronómico XELHUA para mayor control y seguridad del lugar.(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/san_pedro_cholula_abre_sus_puertas_a_su_62_feria_2012 
 

  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Agüera y Gali, las mejores cartas de la izquierda para el 2013 
Tony Gali, Enrique Agüera y Manuel Bartlett, son las opciones de posibles candidatos a la presidencia municipal de 
Puebla que tienen programadas la futura coalición del PRD, PT y Movimiento Ciudadano si su principal gallo, 

Beatriz Gutiérrez Müller, no acepta la propuesta. Esto lo dijo el diputado por el PRD Erick Cotoñeto, quien de 
pleno anunció que en varias reuniones que se han llevado a cabo, no se ha siquiera mencionado el nombre de 
Enrique Doger Guerrero. El también legislador local aseveró que cada semana los representantes de los tres 
partidos políticos han iniciado reuniones con la intensión de ir  estudiando cada uno de los perfiles para contender 
tanto a la presidencia municipal de Puebla como a las diputaciones locales. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=45213 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En breve, licitación para el segundo piso de la México-Puebla 
El proyecto ejecutivo de un segundo piso en la autopista México-Puebla está terminado al 100 por ciento, por lo 
que se espera que en breve se emita la convocatoria de licitación con el fin de contratar a la empresa que se 
encargará de la misma, informó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. Dijo que la vialidad que 
tendrá una longitud de 19 kilómetros, que llega a sustituir  al proyecto del Libramiento Norte de la ciudad de 
Puebla, magna obra del sexenio de Mario Marín que fue concesionada al consorcio español OHL-, duraría 20 

meses su ejecución. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-breve,-licitacion-para-el-
segundo-piso-de-la-Mexico-Puebla-&id=45217 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El OFS no „filtra‟ información a periodistas: DVL 
El Auditor General de Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, descartó que la filtración 
de los supuestos pliegos de cargos de los últimos 45 días de la actual senadora electa, Blanca Alcalá Ruiz, hayan 

http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_superviso_avances_del_cis
http://periodicodigital.com.mx/notas/san_pedro_cholula_abre_sus_puertas_a_su_62_feria_2012
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=45213
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=45213
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-breve,-licitacion-para-el-segundo-piso-de-la-Mexico-Puebla-&id=45217
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-breve,-licitacion-para-el-segundo-piso-de-la-Mexico-Puebla-&id=45217
http://www.contraparteinformativa.com/
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salido desde el interior del organismo revisor. En entrevista Villanueva Lomelí aseguró que el OFS cuenta con 
candados  severos para evitar que los trabajadores traten de extraer información o documentación de un sujeto 
de revisión, por lo que aseguró que la filtración de esta información a los medios de comunicación pudo ser de la 
propia ex alcaldesa o incluso de un diputado, ya que son los únicos que tienen acceso a la información de los 
sujetos obligados. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-OFS-no-%91filtra%92-
informacion-a-periodistas:-DVL&id=45212 
 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Reelección debe ser la visión correcta: Anac  
En el marco de la V Sesión Ordinaria del Comité Ejecutivo Nacional de la Asociación Nacional de Alcaldes (Anac), 

los munícipes adheridos a la misma, se pronunciaron a favor de la reelección de los periodos municipales 
haciendo a un lado la ampliación de los mismos. Con este pronunciamiento, los alcaldes señalaron que el aval que 
dio la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde determinó que los estados de la República tienen facultad 
para fijar libremente los plazos que deberán durar los gobiernos municipales, resulta ser una puerta falsa a la 
calidad municipal. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reeleccion-debe-ser-la-

vision-correcta:-Anac&id=34070 
 
 

RETO DIARIO 

 SSEP cumple objetivos de consulta segura: Aguilar 

A un mes de que el gobernador, Rafael Moreno Valle, dio el banderazo de inicio al Programa Puebla Sana Consulta 
Segura, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, ha entregado a un número importante de unidades 
médicas el correspondiente equipamiento, cumpliendo con el objetivo de que la salud sea un derecho de todos los 
poblanos. "La instrucción que recibí hace 17 meses, fue justamente trabajar para garantizar, sin importar 
condición social, que todos los poblanos tengan acceso a los servicios de salud y en eso estoy trabajando como 
poblano que soy, para lograr una Puebla sana y más justa", ha dejado en claro, Aguilar Chedraui, en sus giras de 

trabajo. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSEP-cumple-objetivos-de-
consulta-segura:-Aguilar&id=34069 
 
 

RETO DIARIO 

 Promueve Denisse Ortiz agenda legislativa a favor de las mujeres 
En el marco de los trabajos de la Asamblea Constitutiva de la Conferencia Permanente de Congresos Locales 
(Copecol) realizada en el Estado de Chihuahua, la Diputada Local Denisse Ortiz Pérez, promovió entre legisladoras 
de diferentes Congresos de la República, una agenda legislativa a favor de las mujeres, para lo cual se prevé la 
integración de mesas de trabajo previo a la Asamblea Plenaria a realizarse el próximo mes de Octubre en la 

ciudad de Veracruz. En este sentido, la representante popular Ortiz Pérez, planteó la posibilidad de que al interior 
de este Órgano Colegiado, se establezcan criterios para trabajar en favor de una legislación de las mujeres, con el 
objetivo de analizar cuál es la problemática en cada uno de los estados y establecer agendas de trabajo. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueve-Denisse-Ortiz-
agenda-legislativa-a-favor-de-las-mujeres&id=34067 
 
 

RETO DIARIO 

 Recámaras adicionales en zonas marginadas, anuncia Sedeso 
En situación de hacinamiento viven 230 mil familias, en donde más de 4 personas habitan y duermen en un sólo 
cuarto, reveló, Pedro Plaza Montaño, subsecretario de Desarrollo Social, al tiempo de anunciar un programa de 

construcción de recámaras adicionales a partir de septiembre, con un total de 500 primeros espacios para zonas 
de muy alta marginación. ―El programa estará focalizado para viviendas que tienen muros y techos de concreto, 
pero que son los únicos espacios en donde se concentra y vive una sola familia. Se prevé que con recursos 
estatales y, probablemente, del Banco Mundial, se edifiquen los cuartos, uno o dos, con cimientos y techos de 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-OFS-no-%91filtra%92-informacion-a-periodistas:-DVL&id=45212
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-OFS-no-%91filtra%92-informacion-a-periodistas:-DVL&id=45212
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reeleccion-debe-ser-la-vision-correcta:-Anac&id=34070
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reeleccion-debe-ser-la-vision-correcta:-Anac&id=34070
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSEP-cumple-objetivos-de-consulta-segura:-Aguilar&id=34069
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSEP-cumple-objetivos-de-consulta-segura:-Aguilar&id=34069
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueve-Denisse-Ortiz-agenda-legislativa-a-favor-de-las-mujeres&id=34067
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueve-Denisse-Ortiz-agenda-legislativa-a-favor-de-las-mujeres&id=34067
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fibra de vidrio‖, añadió el ex titular del Fideicomiso Atlixcáyotl. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recamaras-adicionales-en-
zonas-marginadas,-anuncia-Sedeso&id=34066 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Presidirá PAN Senado, pactan coordinadores 
Emilio Gamboa Patrón, coordinador del PRI en el Senado; Ernesto Cordero, jefe de bancada del PAN, y Miguel 

Barbosa, titular parlamentario del PRD, llegaron a un acuerdo para repartirse la titularidad de los órganos de 
gobierno del Senado, rumbo a la sesión de instalación de la 62 Legislatura que entra en función el próximo sábado 
1 de septiembre. Tras su primera encerrona formal como coordinadores parlamentarios, ayer en la Torre Mayor, 
definieron que para el primer año de ejercicio, el panista Ernesto Cordero será el presidente de la Mesa Directiva 
del Senado; el priísta Emilio Gamboa encabezará la Junta de Coordinación Política, y Miguel Barbosa el Instituto 
Belisario Domínguez. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40193.html  

 
EL UNIVERSAL  

 El sistema penal, contra acusados de crimen organizado 

Diego duerme de día para que el tiempo pase más rápido, igual que sus ocho compañeros de celda en el penal de 
máxima seguridad de Villa Aldama, Veracruz. No pueden hacer otra cosa en el espacio de seis metros cuadrados 
que tienen como celda. Oficios y actividades de esparcimiento comunes en penales estatales no existen en este, el 
Cefereso número 5. Diego lleva un año así, en espera de que un juez decida si para ser culpable basta con que 
alguien diga que su voz se parece a la de un secuestrador. Todos los acusados de delincuencia organizada en 
México, como el joven de 25 años Diego Armando Tirado Márquez. (Esteban Román) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40194.html      
 
EL UNIVERSAL  

 Científicos: urgen incentivos a IP para desarrollar patentes 
México se convirtió en el primer país de América Latina donde se implanta un corazón artificial de policarbonato. El 
ventrículo de 700 gramos de peso que recibió el profesor Sergio Ortiz con ayuda de expertos del Centro Médico 
Nacional Siglo XXI la semana pasada es un desarrollo 100% nacional. El invento fue diseñado por un grupo 

multidisciplinario liderado por científicos e ingenieros del Centro Nacional de Investigación en Imagenología e 
Instrumentación Médica de la UAM Iztapalapa, con el apoyo financiero de una compañía mexicana: Vitalmex 
Internacional.  (Guillermo Cárdenas) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40195.html  

 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Puebla, el estado de la indefensión 

Los más de 5 mil trabajadores despedidos en lo que va del sexenio morenovallista viven en un auténtico estado 

de indefensión, debido a las múltiples barreras jurídicas que las autoridades en materia laboral han puesto para 
impedir que estos juicios procedan de manera normal. 
El reportaje principal de este rotativo es un magnífico ejemplo. 
Sin duda, los testimonios recogidos por Intolerancia Diario de empleados despedidos por el gobierno del 
estado describen como un ―vía crucis‖ lo que han vivido desde el momento de su separación laboral. 
Por cuestiones de espacio, resulta imposible describir cada una de las historias que han vivido los ahora 
desempleados, pero no tiene perdón que los altos mandos del morenovallismo vivan y actúen con la víscera, en 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recamaras-adicionales-en-zonas-marginadas,-anuncia-Sedeso&id=34066
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Recamaras-adicionales-en-zonas-marginadas,-anuncia-Sedeso&id=34066
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40193.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40194.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40195.html
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pos de una venganza absurda contra el grupo marinista, sin entender que la gran mayoría de los 5 mil 
despedidos trabajan en el gobierno del estado desde mucho antes del sexenio de Mario Marín. 
La famosa lista negra existe y ha sido utilizada para realizar las pesquisas administrativas necesarias para 
marginar a aquellos empleados que laboraron para el pasado gobierno. 
Pero lo dramático de este caso es que la orden es despedirlos sin pagarles las liquidaciones que determina la 

ley, para lo cual presionan a los trabajadores para obligarlos a firmar sus renuncias. 
Entre las prácticas más usuales está la siguiente: el empleado se le dice que está en la lista negra, y que si no 
quiere que se le inicie una investigación que puede culminar hasta con cargos penales debe firmar su renuncia. 
Quienes se rehusan reciben la propuesta de que recibirá dos meses de liquidación a cambio de su renuncia, la 
cual debe ser firmada con fecha de dos meses después. Es decir, que le pagan dos meses de la misma nómina, 

y que una vez transcurrido ese término ingresan la renuncia previamente firmada. 
Y si aún así se niegan a firmar su finiquito, los amenazan con que su juicio tardará cuando menos todo el 

sexenio, y que como ellos tienen de su lado a los tribunales laborales, el laudo saldrá en su contra. 
Así que lo toman o lo dejan. 
Y así es como muchos de ellos se han visto obligados a recoger la limosna que les arrojan para subsistir un par 
de meses, mientras buscan un nuevo trabajo, el cual en la mayoría de los casos no llega. 
Lo que no se vale es que si la obsesión del morenovallismo es la de exterminar a todo aquel que haya sido 
parte de la anterior administración estatal, lo hagan utilizando el poder para no pagar las prestaciones que por 
ley se ganaron esos trabajadores. 

Si los quieren correr que los corran, pero que les paguen lo que se ganaron. 
Para rematar, muchos de estos despedidos confesaron haber votado por Moreno Valle argumentando que 
pensaban que con el ahora gobernador las cosas iban a ser diferentes. 
Y no se equivocaron, las cosas son diferentes. 

―Salieron de Guatemala y entraron a Guatepeor.‖ 
Los excesos del Agusta 

El jueves de la semana pasada el famoso Avispón Negro realizó durante más de cuatro horas maniobras de 
aterrizajes y despegues en un aeropuerto privado propiedad del empresario Domingo Minutti, en Tenextepec, 
muy cerca de Atlixco. 
Si los vuelos excesivos del Agusta para trasladar al gobernador y a los funcionarios consentidos resultan una 
ofensa para los poblanos, ahora decidieron utilizar la aeronave para adiestrar pilotos con costo al erario. 
Así las cosas, los encargados de las aeronaves del gobierno del estado decidieron aprovechar las vacaciones del 
gobernador para convertir el lujoso helicóptero en una escuelita aérea. 

Vamos de mal en peor. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1543 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
La otra apuesta del gobernador 
El gobernador Rafael Moreno Valle tiene casi todas sus esperanzas puestas en captar la inversión de la empresa 
alemana Audi, para el ensamble de la Q5, lo cual representaría una inversión millonaria para la entidad y 
oxígeno puro para su administración. 

Pero cuentan que si Audi por alguna otra razón no pudiera venir a Puebla, los terrenos que tiene en posesión el 
gobierno del estado en la zona de Quecholac se utilizarían para la llegada de otra empresa automotriz, que ha 
mostrado interés por establecerse en Puebla. Se trata de Chrysler, con quien también el mandatario entró en 
tratos para captar una posible inversión de la ensambladora norteamericana. 
Dicen que a eso se debió su visita a Detroit hace unos días, para entrar en contacto con el consejo de la 
armadora estadounidense y tener contemplada una inversión por parte del Chrysler Group LLC, el cual está 
conformado por marcas como Chrysler, Jeep, Dodge Ram Tucks, Mopar y Global Electric Motorcars. 

Actualmente Chrysler está divida en dos partes: el Grupo Fiat posee un gran número de las acciones del 
Chrysler Group LLC, mientras que la otra parte, que es Daimler AG, está controlada por Cerberus Capital 

Managements. 
Traer Audi a Puebla es una prioridad en la agenda y la decisión que se tomará en los próximos días es de vital 
importancia para la actual administración, la cual compite con Querétaro y con Guanajuato para atraer esta 
inversión. El nerviosismo del morenovallismo radica en que las últimas señales del actual gobierno federal que 

está por concluir su gestión, parecen favorecer a Guanajuato y que el presidente Calderón prefiere que los 
alemanes se vayan a Silao, de ahí el encabezado que hace unos días subió el periódico AM de León está dando 
por un hecho que la inversión europea se iba para aquella entidad, lo cual fue desmentido por los germanos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1543
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Hiperactividad legislativa 
Al que se le vio muy nervioso la semana pasada es al diputado local por Tepeaca, David Huerta, quien —
platican— prepara una revuelta en contra de su líder parlamentario y presidente de la Junta de Coordinación 
Política, Edgar Salomón Escorza. 
Dicen que Huerta anda inconforme y que sólo espera el regreso del diputado federal Ricardo Urzúa, quien 

concluye su labor en la Cámara de Diputados y se reincorporará al Congreso local, a la espera de que se den 
los movimientos necesarios para que se convierta en senador de la República. Urzúa es la carta de un grupo 
rebelde que se comienza a gestar al interior de la bancada del PRI, cuya cabeza visible es el diputado Huerta, 
pero ¡shtttt!… no se lo vaya a decir a nadie porque es un secreto. 
Los motivos de Pepe 

El empresario José Chedraui Budib sabe muy bien lo que quiere, es decir, ni pierde el piso ni mucho menos va 
a buscar confrontarse con los principales actores políticos de la entidad. 

Aunque nuevo en política, Chedraui no tiene un pelo de tonto y sabe que la decisión sobre quién será el 
próximo candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla se tomará en la ciudad de México y en los más 
altos niveles. Entonces, ¿para qué confrontarse? 
Consciente de esta realidad, lo que Chedraui se ha limitado a hacer en los últimos días, es seguir indicaciones 
del candidato ganador de la contienda presidencial, Enrique Peña Nieto, quien le encomendó a él —¡ojo, a él y 
no a la dirigencia del tricolor!— ir a diferentes puntos de la ciudad y de la entidad para agradecer el voto de los 
ciudadanos. La semana pasada, Chedraui comió con el diputado federal electo Enrique Doger Guerrero, uno de 

los más serios aspirantes a la candidatura para el próximo año y le dejó en claro estos conceptos que, sin 
duda, servirán para dispersar las dudas que algunos pudieran tener sobre el activismo del empresario. 
Es más, cuentan fuentes bien informadas que Chedraui habría recibido una invitación para irse a trabajar a 
México el próximo año. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1542 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
De regreso al infierno… 

En las filas de la Policía Ministerial del Estado (PME) se encuentra la historia de un atentado donde participaron 
presuntos integrantes del grupo armado ―Zeta‖, en contra del jefe de grupo de la Ministerial Guillermo Jiménez 
Vázquez y el agente placa 527, Enrique Soriano González, quienes resultaron con lesiones de disparos de rifles 
de asalto del calibre AK-47. 
El atentado, o balacera, ocurrió cerca de la colonia Los Manguitos, sobre la carretera federal México-Tuxpan, en 
Villa Lázaro Cárdenas. Sobre la agresión hubo varias especulaciones, una de éstas es que los dos ministeriales 

y los ―Zetas‖ no se pusieron de acuerdo sobre la ―mochada‖; la otra, que los miembros del crimen organizado 
quisieron dejar una prueba de su presencia y atacaron a los policías investigadores. 

El caso es que estos dos agentes lograron recuperarse de sus lesiones y más tarde fueron reincorporados a 
otras comandancias, aunque la duda nunca se despejó, pese a que fue investigada por la Procuraduría General 
de Justicia. Y ahora le comentó que por alguna razón que usted y un servidor desconocemos, el jefe de grupo 
Guillermo Jiménez fue regresado a esa comandancia. 
¿Usted sabe para qué? 

Un reporte no aclarado 
Guillermo Jiménez, usted lo debe recordar, fue mencionado en diversos medios de comunicación tanto escritos 
como de radio por ser quien encabeza una célula delictiva dentro de la misma Policía Ministerial del Estado, 
dedicada al ―levantón‖ y la extorsión de miembros del crimen organizado y quien de manera inicial estuvo 
oculto en algún hotel de la ciudad de Puebla mientras que su compañero Pascual Resurrección Potrero Serrano 
fue consignado y ahora es procesado por secuestro exprés y otros delitos. 
Nuestro personaje se organizó con miembros de la Policía Ministerial, la mayoría de ellos adscritos a 

comandancias del interior del estado, para secuestrar a jefes de organizaciones delictivas que operan en el 
estado a quienes, con la amenaza de remitirlos ante el Ministerio Público tras hallarles armas, drogas u objetos 

robados, los despojan de importantes sumas de dinero y otros valores, incluso vehículos. Para completar la red 
delictiva de policías en activo, también fueron incluidos elementos de la Policía Federal —con todo y vehículos— 
para no despertar sosechas de sus actuaciones frente a otras corporaciones policíacas que los descubrieran 
cuando están en proceso de un secuestro y chantaje. 

Una de las víctimas de estos policías corruptos fue el dueño de unidades del transporte público, incluyendo 
taxis, al que interceptaron cuando iba en su camioneta y lo llevaron a su casa donde se apoderaron de 60 mil 
pesos en efectivo, joyas y armas de fuego, luego lo sacaron de su casa y lo seguían ―paseando‖ para despojarlo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1542
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de más dinero, cuando fue rescatado por la Policía Municipal. Este mismo permisionario antes había sido 
―levantado‖ por jefe de grupo Fabián Moreno de Lara, sólo que el secuestro exprés salió a la perfección y el 
afectado no le quedó más remedio que quedarse callado. 
Pues resulta que este Guillermo Jiménez, propietario de un negocio de venta de vehículos de lujo —que debió 
haber adquirido con su salario de 3 mil 500 pesos a la quincena—, está de regreso, no fue castigado. Las 

razones son muchas, primero porque el jefe de grupo Pascual Resurrección Potrero Serrano, adscrito al grupo 
que se encarga de cuidar a los arraigados —bajo las órdenes directas del comandante Medellín—, al momento 
de participar en el secuestro exprés del permisionario se encontraba incapacitado, no lo señaló en su denuncia. 
Segundo, porque el mismo jefe de grupo presume haber amenazado a su jefe con ―hablar‖ de lo que sabe, en 
caso de ser detenido. Y, tercero, porque entregó el dinero, las joyas y las armas robadas para que se la 

perdonen y, aunque usted no lo crea, se dijo que lo único que este personaje merece es ―un arresto‖ 
¿Quién dijo que en Puebla nadie está por encima de la ley? 

Si regresa… 
Guillermo Jiménez Vázquez está de regreso, justo cuando atentaron contra su vida. 
¿Coincidencia o venganza? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1539 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Peña Nieto y su talante para el 2013 

Enrique Peña Nieto será declarado Presidente Electo esta semana cuando el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación califique formalmente los comicios federales y le entregue su constancia de mayoría. 
Ni Andrés Manuel López Obrador, ni la izquierda en su conjunto, y mucho menos las amenazas deestallidos 

sociales podrán impedirlo. Las denuncias de inequidad en la cobertura de medios, así como la compra de 
votos a través de Monex y Soriana serán argumentos desechados por los magistrados, aunque se espera 
algún tipo de comentario sobre un fortalecimiento de las instituciones en materia de fiscalización de gastos. 
Pero en esencia, consumatum est: Peña Nieto entonces dará fin a la oscura noche tricolor que inició en 2012. 
Y lo hará con una misión: culminar el viraje modernizador de la economía que arrancó en 1994 pero que 
se detuvo abruptamente en 1994. Un proyecto modernizador que incluye reformas fiscales, laborales 
y energéticas, así como de telecomunicaciones. 

Pero Enrique Peña Nieto tendrá complicada reeditar la Presidencia Imperial, por lo menos en el primer 
tramo de su sexenio cuando deberá conseguir el respaldo suficiente para la ambiciosa agenda de 
reformas que poco a poco empiezan a trascender a la prensa. El PRI, por sí mismo, carece de la mayoría en el 

Congreso de la Unión, y solamente gracias a su hipotética alianza con el Verde y el Panal podría alcanzar los 
251 votos en San Lázaro. Es decir, le hace falta el voto del PAN o de la izquierda para alcanzar los 333 
sufragios necesarios para una reforma constitucional. En el Senado las cosas no son menos sencillas: 

PRI+PVEM+Panal dan 62 senadores, no llegan a la mitad más uno. 
La agenda de reformas es muy ambiciosa. El columnista de negocios, Samuel García, ya adelantó en 24 
HORAS la idea de que Pemex se convierta en una empresa paraestatal con cotización en la Bolsa 
Mexicana de Valores así como en otros mercados bursátiles del mundo. Una reforma trascendental que 
dotará de una nueva estructura de toma de decisiones a la petrolera, pero que requiere una reforma 
constitucional. ¿Qué partido le va a dar los votos que necesita? ¿PAN o PRD? 
Enrique Peña Nieto, además, carece de todo el poder territorial que necesita para enfrentar a la amenaza del 

narco y a las presiones de Estados Unidos para no pactar con los grandes capos. El PRI tiene 22 gobierno 
estatales, y a la oposición sólo le quedan nueve pero entre ellos el Distrito Federal y entidades del centro 
del país como Puebla. Peña, además, es un exgobernador que sabe que los mandatarios estatales tienen 

capacidad de resistencia, y un cambio cualitativo para colocar empleados o incondicionales en cada entidad 
federativa es un ciclo que durará por lo menos todo el sexenio. Además, los gobernadores no van a 
renunciar fácilmente a sus transferencias financieras, a las negociaciones en San Lázaro y a todo el dinero que 
reciben de la Federación. 

El mexiquense podrá ser declarado presidente electo por el TEPJF, pero está muy lejos desentarse en un 
lecho de rosas. López Obrador tiene diseñado un plan de resistencia para impedir la toma de protesta, y el 
movimiento no cometerá los errores de 2006 y lanzará tiros de precisión para no enemistarse con la 
ciudadanía. Además, con la marca del #YoSoy132 puede infiltrar a sus partidarios más radicales y lanzarlos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1539
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como kmikazes a la lucha. 
Así que Peña Nieto, por lo menos en el primer tramo del sexenio, deberá ser un presidente con tendencia a 
los acuerdos y a la colaboración con las otras fuerzas. De capital importancia será que su equipo más leal 
como Videgaray, Osorio Chong y Murillo Karam puedan tener interlocutores confiables entre gobernadores, 
dirigencias y liderazgos de la oposición. Con ellos se harán las grandes negociaciones que permitirán sacar 

adelante a las reformas laboral, fiscal y energética. 
El talante colaborativo de Peña Nieto es de capital importancia en vista de las elecciones locales del 
2013. Los priistas, y quizá hasta el gobernador, se preguntan hasta dónde llegará el Presidente para hacer 
sentir su cargada. El calendario electoral del próximo año señala que habrá comicios en 14 entidades 
federativas, y de ellas, solamente Baja California elegirá gobernador. El resto se trata de elecciones 

municipales y Congresos locales. Por tamaño e importancia, además de Puebla, las capitales en disputa 
serán Veracruz, Oaxaca, Pachuca y Tijuana. 

¿Cuál será el plan de Peña Nieto para 2013? Algunos esperan que el nuevo Presidente dé un manotazo sobre la 
mesa y juegue al límite para humillar a Moreno Valle. Pero otros creen lo contrario: que el mexiquense 
abrirá diálogo para que la contienda por la alcaldía de Puebla y el Congreso local sea una buena 
competencia, pero que la sangre no llegue al río para no perder a un buen interlocutor con el PAN como 
es Moreno Valle. 
Particularmente creo que el presidente priista no se va a jugar a que le abollen la corona, o ponga en riesgo las 
cruciales reformas estratégicas por encapricharse por unas cuantas alcaldías. ¿Gana algo extra? No lo 

creo: en ese escenario, y a condición de poner paz en Acción Nacional, podría haber una oportunidad para 
que el morenovallismo sea capaz de ganar Puebla capital. Pero las evidencias del juego de Peña llegarán 
hasta el próximo año. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/agosto/colum-tiempos-270812.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

¡Quico, tesoro! 
La rivalidad de don Manuel Bartlett Díaz y Javier Lozano Alarcón es una guerra de comediantes con chistes 
malos de ambos lados, pues mientras uno se avienta la puntada que desde el Senado juzgará (regla en 
mano) el desempeño público de Rafael Moreno Valle, el otro le contesta con un chascarrillo igual de penoso, 
o peor a los de Omar Chaparro o doña Lucha, al argumentar que ni siquiera es legislador poblano. 
Reírse por las ocurrencias de los políticos mexicanos no es nuevo. En la hemeroteca cómica del legislador y 
el funcionario público tenemos desde Pancho Cachondo hasta Gerardo Fernández Noroña pasando 

por Salgado Macedonio y Vicente Fox; dignos exponentes, los cuatro, de la picaresca nacional con pinceladas 
de justificación democrática. 
Se le agradece a don Manuel (el ―don‖ lo tiene bien ganado) que le aplique marcaje personal a Moreno 
Valle para que no se pase de lanza, o se siga pasando coincidirán más de uno, pero son muchos los que 

lamentarían que por ocuparse de tiempo completo de él se olvide del resto de los mandatarios estatales, de la 
problemática nacional y especialmente de sus tareas de senador de la república. 
De chavitos era común que se le dijera al que caía gordo de la escuela o se pasara de listo: “Te 

espero a la salida”, y ciertamente a la salida se resolvían las cosas a trompadas, pellizcos, patadas y 
mordidas. No hay diferencias. Igual se la cantó don Manuel a Rafa gobernador al decirle que será su contrapeso 
desde el Senado. A la salida te espero pues. 
Pero si la conducta de don Manuel es para hartarse de risa por su explosividad infantil, la de Javier Lozano es 
para morirse de vergüenza. ¿Se necesita ser legislador poblano para criticar el desempeño 
administrativo y político de nuestro mandatario? ¡No! De ninguna manera. ¿Necesita Rafa 

gobernador que cada que lo toquen con el pétalo de una rosa Lozano aviente mordidas, eche espuma y lance 
ocurrencias? No lo creo. Se sabe defender solo, supongo. 
¿Quién lo invitó al pleito de Bartlett vs Moreno Valle? ¿Quién le pidió ayuda? ¿Quién le dio la orden de atacar? 
Una sentencia recurrente en mi región es: “Cada quién para lo que sirve”, y está visto para lo que sirve 

Javier Lozano, su ADN lo evidencia. Ahora bien, nuestro sistema democrático tiene tantos errores que 
Lozano, lo mismo que don Manuel, llegará a la Cámara de Senadores pese a haber sido derrotado en las urnas. 
Eso solo ocurre en México. En otras naciones los perdedores se van a su casa cuando las mayorías los 

rechazan. Recordemos que el personaje de Quico -en el Chavo del Ocho- presumía a La chilindrina o al 
Chavo, inflando los cachetes, cuando doña Florinda le daba un juguete o un dulce. 
Igualmente Alarcón presumió en su cuenta de twitter a Bartlett él si ser senador (derrotado) por 
Puebla, mientras que don Manuel no por haber llegado por la ruta plurinominal a través del PT. Y también 
infló los cachetes.¿Quién fue más chistoso? ¿Don Manuel por cantársela a Moreno Valle como chamaco de 
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primaria o Lozano por alardear de una senaduría surgida del fracaso y de una poblanidad tan dudosa como la 
de Bartlett? Ya están grandes, ya no están para esas cosas. Y sin embargo, tengo la sensación de que la 
comedia continuará… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/agosto/colum-entranas-270812.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Lo que mal empieza, mal acaba 
El gobierno del presidente Felipe Calderón empezó mal, con una protesta masiva de cientos de miles 
de personas concentradas en las principales avenidas del Distrito Federal y en el zócalo; con un acto 

de protesta en los primeros minutos del 1 de diciembre en Los Pinos, ante el presidente saliente 
Vicente Fox y jefes militares, y luego con la entrega de la banda presidencial frente a un Congreso 
de la Unión en completo desorden. Algo inédito en la historia reciente de este país. 

Entonces no existía la posibilidad de que si las condiciones lo ameritaban, el presidente pudiera asumir el cargo 
en ceremonia privada ante la Suprema Corte de Justicia o ante una autoridad que la misma ley establece. 
Mal empezó el presidente Calderón y mal acaba, con un incremento de la violencia, con una crítica 
internacional demoledora por su fracasada guerra contra la delincuencia organizada, dando a conocer un 
número de asesinatos durante el sexenio que superan con mucho los informes oficiales y, por si fuera poco, 
con una agresión a un transporte diplomático de la embajada de los Estados Unidos en el vecino estado de 
Morelos, por reales o supuestos policías federales, que traerá consigo, como es lógico, protestas del 

Departamento de Estado del vecino país y la exigencia de que se aclare el asunto lo antes posible, cosa que se 
hará, pues hay dos lesionados gringos y el horno no está para bollos. 
Por otro lado, la economía está en picada, no sólo por la crisis internacional, que sin duda influye, sino por las 

malas políticas económicas seguidas por el actual y los anteriores gobiernos mexicanos, desde la implantación 
del modelo neoliberal. Además, la violencia prevaleciente en gran parte del país ahuyentó al turismo, uno de 
los pilares de la economía nacional y a la inversión extranjera e incluso nacional. 

En un diario de la ciudad de México, se informó que en este sexenio se sacaron del país 145 mil millones de 
dólares y que empresarios mexicanos invirtieron en el extranjero 56 mil 278 millones de dólares. 
Esa cantidad duplica el saldo actual de la deuda externa del gobierno y representa el 266 por ciento de la 
cantidad transferida de México al extranjero durante el gobierno de Vicente Fox, que también fue malo. 
Lo que los mexicanos estamos padeciendo ahora: el desempleo galopante, el aumento cada día mayor de la 
economía informal, la falta de producción agropecuaria para satisfacer nuestras necesidades alimentarias, la 
carestía de alimentos, la necesidad de importar el 75 por ciento de los granos básicos. Todo eso y más es 

consecuencia del mal manejo de la economía nacional, con un modelo de desarrollo, el neoliberalismo, cuyo 
fracaso ya comprobó el mundo entero. 
La implantación de ese modelo neoliberal no fue culpa de los dos gobiernos panistas. Su implantación en 
nuestro país arranca con los gobiernos tecnocráticos priistas, teniendo a Carlos Salinas de Gortari como su 

principal promotor. 
La responsabilidad de los panistas estriba en no haber cambiado el modelito ese, en no haber tenido la más 
mínima intención de hacerlo, pues ellos estaban de acuerdo con el neoliberalismo desde los tiempos del mismo 

Salinas. Diego Fernández de Cevallos, que llegó a ser el más cercano político a Salinas de Gortari, siendo 
panista, lo dijo una vez, al quejarse de que el gobierno salinista le había ―robado‖ el modelo de política 
económica al PAN. 
El PRI fue derrotado en el 2000 porque los mismos priistas se rebelaron contra la política económica del 
salinismo en dos asambleas nacionales y porque Vicente Fox, el candidato panista, ofrecía —cosa que no 
cumplió y ni siquiera intentó cumplir— cambiar el modelo económico de México. 

El derrumbe es total: somos el país latinoamericano con menor desarrollo de los últimos años, el número de 
pobres ha crecido en porcentaje, más que en cualquier otro país de la región. México y Honduras fueron los 
únicos países de Latinoamérica en los que no se logró reducir la pobreza alimentaria. En fin, hemos sido los 
coleros casi en todo. 

La responsabilidad de los priistas 
Ya no cabe duda que el próximo Presidente de la República será el priista Enrique Peña Nieto, que el 
mayor número de diputados y de senadores los ganó el PRI, y que si en el Congreso de la Unión 

logra mantener su alianza con el PVEM y el Panal, podrá sacar adelante las reformas estructurales 
necesarias para poder salir, no del bache, sino del enorme barranco en el que hemos caído. 
unque los priistas, como los políticos de todos los partidos, no son confiables, han dejado de serlo por la 
pésima conducta que en muchos de ellos se ha observado, principalmente en el terreno de la corrupción, son 
en este momento la única esperanza. 
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Tienen varias ventajas: son los más experimentados en el manejo de la administración pública en nuestro país, 
tienen más oficio político y, además, han demostrado tener una mayor sensibilidad social. 
Los viejos políticos priistas, los más experimentados, fueron sacados del sector público por el salinismo y 
fueron sustituidos por jóvenes inexpertos, aunque por lo general cargados de títulos académicos, que sin duda 
dan prestigio a una persona y la capacitan para la cátedra, es decir, para dar clases en alguna prestigiada 

universidad nacional. Pero la práctica del servicio público, el contacto con la gente, el conocimiento de la 
realidad nacional, resultan insustituibles para quienes aspiran a un cargo importante dentro del gobierno. De 
ahí el fracaso de la tecnocracia nacional. Han sido personas capaces, fuera de la realidad. 
Contemplando el panorama de la política nacional, no es de extrañar que México esté en una situación de 
desastre. No ha habido capacidad, imaginación y patriotismo en nuestros hombres públicos. 

El panismo, que como oposición criticó tanto a los priistas por la corrupción imperante, no sólo cayó en lo 
mismo, sino que logró superarla. 

Lo bueno es que todavía se percibe en amplios sectores de la población, una esperanza, disminuida, pero 
esperanza al fin, de que lograremos salir adelante. 
Notas breves: Muy concurrida estuvo ayer la exposición in situ de Sary Hadad, hija de Julián Hadad, 
sobre el desarrollo y la caída de la industria textil en Puebla. ―Provengo de una familia que se ha dedicado 
siempre a la industria textil. Me ha tocado presenciar el esplendor y el anochecer de la misma. Los míos no 
conocen otra cosa que no sea las máquinas, el algodón, los hilos de múltiples colores y al final metros y metros 
de tela. Me tocó crecer entre cardadores, tejedoras, olor a aceite. Todo eso, para mí, representaba la vida 

misma, el ciclo económico, la bonanza. De ahí que gran parte de mis intereses artísticos surgen de esta 
experiencia vital‖, dice la artista, que el año pasado obtuvo en Florencia, Italia, el primer lugar internacional en 
instalación por Los lugares de la memoria, de la Bienal de Firenze 2011. La asistencia al acto, realizado en lo 
que fue la fábrica textil de los Hadad, por la calzada Ignacio Zaragoza, fue bastante numerosa. Se dieron cita 

ahí la senadora electa Blanca Alcalá; el secretario nacional de Finanzas del PRI, Jorge Charbel Chidiac; 
numerosos empresarios y políticos, y personajes ligados con las organizaciones obreras como René Sánchez 

Juárez, así como muchos empresarios de origen libanés y personas ligadas a la política, principalmente priistas, 
y a las actividades artísticas y culturales……La firma del acuerdo para reducir el precio de las licencias 
para la apertura de un nuevo negocio, que hizo ayer el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, impulsará sin duda la creación de nuevas pequeñas empresas, ya que el precio se redujo de 4 mil 210 
pesos, a sólo 750, lo que para un pequeño empresario constituye, sin duda, un gran apoyo……Ante los graves 
problemas que las familias enfrentan por la repentina elevación en el costo de los alimentos y los gastos 
que originó el regreso a clases, se ha observado un desplazamiento del interés por la política. La gente está 

más preocupada por su supervivencia que por los dimes y diretes, por las opiniones, declaraciones y 
aspiraciones de los políticos. Así se sentirán menos importantes. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/agosto/colum-pulso-270812.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 

 
Ante el temblor… debe prevalecer la calma 
Pues lo que nos faltaba, tenemos tres temblores en ciernes dentro del tema de la Seguridad Pública en nuestra 

entidad y de lo único que estamos seguros, es que como siempre, el personal operativo policial, debe conservar 
la calma, pues en ello esta inmersa la seguridad de una Puebla que la anhela a todos los niveles y ante la 
premisa de que el policía; es esa persona que todos confiamos en que ante la perdida de la tranquilidad de la 
comunidad, ellos tienen la obligación moral y de compromiso laboral de no perder la ecuanimidad, para con 
esto poder asegurar una comunidad en paz y tranquila, pues para eso recibe un policía su sueldo que con su 
vida muchas veces gana. 

El primer temblor a que me refiero, es precisamente a los cambios que en el ámbito federal se están dando con 
causa de la nueva administración presidencial que en nuestra República Mexicana esta por iniciar en unos 
cuanto y pocos meses, mismos movimientos que afectan todo el ámbito político y de seguridad en todas sus 
facetas en nuestro país. 

Y es que, precisamente, todo empieza a complicarse en nuestro país como se puede ver en los noticieros de 
todos los medios, a punto de iniciar en unos casos y ya iniciándose en otros, los cambios de estafeta en el 
ámbito federal, son muchos los llamados y pocos los elegidos, hasta ahora, todos y todas presumen de 

cercanía con tal o cual funcionario y solo el tiempo nos dirá la realidad, solo el tiempo nos dará la señal de 
quienes verdaderamente tienen la capacidad y las relaciones para aspirar a mejores posiciones, desde donde 
esperamos que de verdad lleguen a servir y no a servirse de la comunidad nacional. 
El segundo temblor, se esta dando en nuestro Estado, en la administración precisamente del Gobernador Rafael 
Moreno Valle, pues en unos casos algunos funcionarios aseguran (en público o a escondidas) que se irán a la 
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federación o alguna otra posición para vislumbrar lo que para ellos es una mejor oportunidad, un mejor futuro, 
olvidándose desde mi punto de vista, que desde un principio su compromiso contraído con nuestro Estado y el 
Ejecutivo Estatal, era por seis años como él lo esta afrontando y no solo en lo que conseguían otra oportunidad 
mejor o de mas proyección, eso se lo deberían dejar a algunos de los muchos Diputados Chapulines que 
tenemos en nuestro Estado y en toda la República, ―Señores con Puebla no se juega‖, los poblanos creímos en 

ustedes, el Gobernador creyó en ustedes y el compromiso era por seis años en el caso de el Estado y tres en el 
caso de la tristemente celebre presente Administración Municipal- 
Y por último, el tercer temblor, ese que empieza en el declive de la segunda mitad de la administración 
municipal y ya mas de uno piensa hacerse a un lado de su trabajo por sus enfermizas esperanzas de no perder 
el poder en unos casos y en otros, por la costumbre de que cuando se hunde el barco los primeros en 

abandonarlo son las ratas y que desde ahora, el mismo edil de Puebla Capital deja cada día de tener el poder 
que tanto añoro y nunca bien a bien tuvo, y que solo ha podido ejercer gracias al apoyo del Gobierno del 

Estado de Puebla que en muchas facetas le ha estado haciendo la tarea, quieren un botón como muestra… les 
entrego tres, Protección Civil, Seguridad Pública y Obras Públicas, vean ustedes; que en el colmo de las cosas, 
la Administración del Estado de Puebla, ha iniciado ahora, con llevar a cabo el bacheo que bien a bien, le 
debería de corresponder al municipio… de pena ajena pero así es la realidad, mientras su eminencia gris, 
inaugura mas gimnasios, calles extrañamente medidas y viajes convenientes no se para quien, las cosas 
pierden su rumbo. 
No se preocupe señor, el Estado trabaja mientras usted se relaja. 

¿O no? 
Juzgue Usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2012/agosto/colum-codigotres-270812.php 

 

 
 

(En Punto) 
 
Como siempre, en el PRD son muy extraños a la hora de elegir candidatos a puestos de elección popular. 
Vea si no. 
Uno de los líderes de una de las muchas corrientes que convergen en torno al partido del sol azteca, Eric 
Cotoñeto Carmona, de Nueva Izquierda, soltó los nombres de algunos personajes que podrían ser postulados 

por este instituto político para competir por la presidencia municipal de Puebla. 
Según el perredista, que ocupa una curul en el Congreso del Estado, los posibles aspirantes que se visualizan al 
día de hoy son Beatriz Gutiérrez Müller, José Antonio Gali Fayad, Manuel Bartlett Díaz y Enrique Agüera Ibáñez.  
Sí, precandidatos de chile, de dulce y de manteca, porque ninguno de ellos tiene características políticas en 
común, salvo el hecho de estar medianamente ligados al quehacer perredista, mas por accidente que por 

auténtica convicción. 
Beatriz Gutiérrez es la esposa de Andrés Manuel López Obrador, pero no ha tenido actividad partidista 

individual dentro del PRD, como no la ha tenido en ningún otro partido. Es la más ciudadana de todos. 
Gali Fayad es el poderoso secretario de Infraestructura del gobierno del estado de Puebla que lo único que 
tiene de perredista es a su hijo, el diputado local José Antonio Gali López. 
Bartlett Díaz debería ser el menos perredista de todos ellos, pero gracias a su pasada candidatura a senador, 
postulado por las izquierdas, parece haber ganado un boleto para ir en el paquete de suspirantes. 
Agüera Ibáñez, el rector de la BUAP, no es más perredista que Gali y Bartlett, de hecho, es priista, pero su 

condición de candidato "ciudadano" le permite ser tomado en cuenta por el líder de la corriente Nueva 
Izquierda. 
A ver si el "gallo" amarillo sale de alguno de estos cuatro personajes. 
Por lo pronto, no descarte usted a un quinto en discordia. 
*** 
Y mientras unos piensan en perfiles y hasta les ponen nombre y apellido para competir por la alcaldía de 

Puebla, otros liderazgos perredistas, como el de la consejera nacional Rosa María Avilés Nájera, dan por 

descartada una alianza partidista con el PAN en las elecciones locales que se avecinan. 
Como integrante de la corriente Izquierda Democrática Nacional, calificó de incongruente y amoral una 
potencial coalición de los partidos de izquierda con el PAN, por lo que advirtió protestas y manifestaciones en 
caso de lograrse la unión de esfuerzos con miras al2013. 
"Con el PAN no hay nada ni habrá nada, sería incongruente y amoral concretar nuevamente una coalición 
electoral, como consejera nacional puedo anticipar que esa posibilidad está totalmente descartada", sentenció. 
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Según ella, el mismísimo Jesús Zambrano, dirigente nacional perredista, tiene la claridad de solamente sumar 
esfuerzos con los partidos de izquierda sin repetir el mismo camino hecho en el 2010, pues finalmente los 
resultados no fueron los esperados pese a ganar lugares como Puebla. 
Lo que Rosa María está dejando de lado es que su presidente nacional ha coqueteado con la posibilidad de 
repetir la alianza en Puebla. 

Y si al jefe "Chucho" lo convence el "oro", esa coalición estará concretándose. 
*** 
Hay que tomar en cuenta las palabras pronunciadas por el rector de la UPAEP, José Alfredo Miranda López, 
quien expuso que la misión de las instituciones de educación superior es educar, mientras que la seguridad de 
los habitantes es responsabilidad del Estado mexicano.  

Reveló que la institución se encuentra en contacto con las autoridades de los tres niveles de gobierno para 
tratar el tema de la seguridad, debido a que los hechos violentos de los últimos meses (en la ciudad de Puebla) 

han encendido la alerta. 
"Hay focos amarillos que están prendiendo y yo creo que a eso (las autoridades) le deben poner mucha 
atención porque evidentemente los malosos siempre están viendo qué inventan", alertó.  
Lo que dice el rector no es un asunto menor, y tampoco es mentira. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

Que no habrá un segundo Grito de Independencia 
Pues sí. 
Que siempre sí fue en error de redacción el causante de todas las tormentas mediáticas. 

En un mismo texto, el diputado Enrique Nacer Hernández hizo dos proposiciones diferentes, opuestas entre sí, 
lo que llevó a pensar al respetable que habría un segundo Grito de Independencia, "al igual que en el Zócalo de 
la Ciudad Capital", para la noche del 15 de septiembre. 

Eso no será así. 
Lo que habrá en medio de la verbena popular que prepara el gobernador Rafael Moreno Valle, para la zona de 
Los Fuertes, es "una arenga relativa a la conmemoración del Aniversario de la Batalla de Puebla". 
Esto es, un efusivo discurso en honor de los protagonistas de aquella gesta heroica, comenzando por el general 
Ignacio Zaragoza. 
En estricto sentido, eso no es un Grito de Independencia. 
Las complicaciones se generaron por una mala escritura, que dio pie a interpretaciones y conjeturas que nadie, 

ni Enrique Nacer, el legislador que usó Casa Aguayo para el cumplimiento de sus fines, pudo aclarar. 
Veamos las partes del "exhorto" presuntamente elaborado por Nacer, y enviado al Poder Ejecutivo, que 
evidencian los errores gramaticales a los que hago alusión: 
"C. DIPUTADO SECRETARIO DE LA COMISIÓN 

PERMANENTE DE LA LVIII LEGISLATURA DEL 
HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO 
PRESENTE 

"El suscrito Diputado Enrique Nacer Hernández, integrante del Grupo Legislativo del Partido Nueva Alianza (...) 
someto a consideración del este Órgano Colegiado el Punto de Acuerdo siguiente, por el que se solicita 
respetuosamente al Ciudadano Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano de Puebla, para que el 
15 de Septiembre, al igual que en el Zócalo de la Ciudad de Puebla se realiza la Ceremonia del Grito de 
Independencia, cada año se lleve a cabo una arenga similar en la Zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, 
exaltando a nuestros héroes nacionales...". 

En este tramo del texto, que sirve de introducción al punto de acuerdo que propone más adelante, el diputado 
no solicita que se realice un Grito de Independencia en la zona de Los Fuertes, sino una "arenga similar", 
exaltando a los héroes nacionales. 
No obstante, más abajo, cuando expone el Acuerdo en el punto Primero, parece proponer otra cosa. 

Vea usted: 
"ACUERDO 
"PRIMERO.- La Comisión Permanente de la LVIII Legislatura del Congreso del Estado de Puebla, solicita 

respetuosamente al Ciudadano Gobernador del Estado Libre y Soberano de Puebla, para que al igual que en el 
Zócalo de la Ciudad Capital se lleve a cabo la Ceremonia del Grito de Independencia, en la Zona de los Fuertes 
de Loreto y Guadalupe, el 15 de Septiembre de cada año, se realice una arenga relativa a la conmemoración 
del Aniversario de la Batalla de Puebla, exaltando a los héroes que defendieron la Soberanía Nacional el 5 de 
Mayo de 1862." 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Aquí es donde aparece el yerro de los redactores de Nacer. 
"Al igual que en el Zócalo de la Ciudad Capital 'se lleve a cabo' la Ceremonia del Grito de Independencia, en la 
Zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe." 
Ese "se lleve a cabo" es la clave. 
Así como está escrito, por supuesto que da a entender que Nacer, la Comisión Permanente que preside, y lo 

que es peor, todo el Congreso, le está pidiendo a Moreno Valle que encabece un segundo Grito independentista 
allá en el cerro. 
La versión suena creíble. 
Los antecedentes de desencuentros y diferencias políticas que hay entre los equipos del gobierno del estado y 
el ayuntamiento de Puebla alimentan cualquier especie en este sentido. 

Sin embargo, no fue así. 
O por lo menos eso es lo que me aseguran desde el barrio del Alto. 

El "se lleve a cabo", como una instrucción para acatar en el futuro inmediato, tenía que ser "se lleva a cabo", 
en referencia a un hecho que se realiza de manera sistemática y habitual. 
Una letra, la "e" por la "a", fue la que le cambió todo el sentido al punto de acuerdo, y la que volvió a levantar 
la polémica en torno a esos ya de por sí (muy) manoseados festejos. 
Un día después de la formalización del acuerdo convertido en exhorto para el Ejecutivo, el jueves, el diputado 
Edgar Salomón Escorza salió a corregirle la plana a su compañero. 
El priista, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, dijo que habría sólo un Grito de 

Independencia, en el zócalo, y que el texto de Nacer presentaba un error. 
No mintió. 
Frente a esto solo falta resolver una duda: 
¿Dónde habrán redactado el "exhorto"?, ¿en la oficina de Enrique Nacer, o en la de René Meza Espejel, jefe de 

la Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría General de Gobierno? 
*** 

Moreno Valle trae entre manos algo más ambicioso que un segundo Grito en Los Fuertes para las celebraciones 
de la Independencia. 
Arrancará los festejos desde el 8 de septiembre, cuando se cumpla el 150 aniversario luctuoso de Zaragoza, y 
concluirá el 16. 
En esos días abrirá foros para conciertos, mariachis, tríos, exposiciones de libros y la presentación de una 
moneda conmemorativa. 
La noche del 15, como ya ha trascendido, cantarán Paulina Rubio, Pablo Montero y Aída Cuevas, entre otros, 

para terminar en la madrugada con un espectáculo de luz y sonido.El gobernador quiere reflectores. 
Y una amplia variedad cultural y de espectáculos para ofrecer, en el contexto de la historia nacional, se los 
garantizará. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Con problemas para comprar huevos, 918 mil poblanos 

Las autoridades no le han dado la justa dimensión a los golpes a la economía familiar, con los constantes 
incrementos a los productos de la canasta básica. 
El aumento al precio del huevo no es lo único que afecta a los ciudadanos, porque incrementos en cualquier 
producto o servicio, lacera y muy duro. 
Veamos a cuánto poblanos ha pegado el alza en 147 por ciento en el precio del huevo en los últimos dos 
meses, al pasar de 17 a 42 pesos en la ciudad y zona metropolitana de Puebla, y ya ni hablar de municipios de 

la Mixteca donde alcanza los 60 pesos el kilogramo: 
Según datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), al cierre del segundo trimestre de 2012, en 
Puebla la Población Económicamente Activa (PEA) cerró en 2 millones 562 mil 218 habitantes (de 14 años y 
más en edad de trabajar). 

Pero de esa cifra es a 918 mil 467 personas, que representan el 35.84 por ciento de la PEA, a quienes más les 
impactaría comprar huevos. Porque es gente que o se encuentra desempleada, o que no obtiene recursos por 
su trabajo, o que gana menos de un salario mínimo diario -establecido en 59.80 pesos en 2012-. 

Eso se entiende que trabajar un día, para los que sí tienen empleo y perciben menos de un salario, se les va la 
mayor parte del dinero para comprar un kilogramo de huevo. 
El impacto del huevo desde otro punto de vista puede ser que de los 5 millones 898 mil 495 habitantes 
estimados en Puebla a junio de 2012, según la STPS, el 27.4 por ciento vive en condiciones de pobreza 
alimentaria. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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El último es un dato del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que según 
su reporte más reciente, ese 27.4 por ciento significa que 1 millón 616 mil 187 personas (entre niños y 
adultos) están lejos de alcanzar la línea de bienestar en su alimentación, en otras palabras no tienen lo básico 
para las tres comidas del día. 
*** 

Ya entrados en cifras, de las 918 mil 467 personas que tendrían problemas para adquirir huevos, esta se 
desglosa en: 
La STPS dice que hay 106 mil 333 personas sin empleo (al segundo trimestre de 2012), hay 346 mil 815 que 
realizan jornadas laborales todos los días pero que no obtienen a cambio un sueldo, y hay 465 mil 319 que 
ganan menos de un salario mínimo por ocho horas o más de jornadas de trabajo. 

La Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) fijó en 4.2 por ciento el aumento a los salarios mínimos 
generales en este 2012, eso representa un incremento de 2.63 pesos, por eso es que en el caso de Puebla el 

sueldo base es de 59.80 pesos. 
El resto de los indicadores sobre percepciones de los habitantes en Puebla arroja que 739 mil 214 obtienen de 
uno a dos salarios mínimos (de 59.80 a 119.60 pesos diarios), 703 mil 93 es más de dos y menos de cinco 
salarios (más de 119.60 y menos de 299), 92 mil 132 más de cinco y menos de 10 salarios (más de 299 y 
menos de 598), 25 mil 822 más de 10 salarios (más de 598 pesos) y 83 mil 940 que no especifican cuánto 
ganan diariamente. 
*** 

Pero el huevo no es lo único que sube, ya el pan aumentó, el precio la leche podría incrementarse. Y si bien en 
este año no se prevé un alza al precio del pasaje, los transportistas no cesarán por pedir que haya uno para el 
2013. 
Y las autoridades bien gracias, la Secretaría de Economía desestimó hace dos meses la gripe aviar, y ya que el 

huevo subió 147 por ciento lanzó la estrategia de permitir la importación de huevo, dizque para estabilizar el 
valor de ese producto. 

En Puebla, la dependencia del ramo económico cada que puede sólo desestima indicadores oficiales, enviando 
'aclaraciones', pero en la práctica no colabora por frenar las alzas, deja todo en manos de la Federación. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Caso #RMV en Asuntos Internos del CEN de AN 
En la Comisión de Asuntos Internos del CEN del PAN existe ya un expediente debidamente sellado y entregado 

que se elaboró durante el proceso electoral federal pasado. 

El texto contiene información, acusaciones, señalamientos y presuntas evidencias de una ―traición‖ cometida 
por el gobernador Rafael Moreno Valle contra los principios del PAN para favorecer por debajo del agua a otros 
actores políticos. 
El documento contó con la aportación de varios, pero lo interesante del caso es que el depositario de éste y, 
por lo visto, responsable de su investigación es Juan Manuel Oliva, secretario general adjunto de Elecciones del 
CEN del PAN. 

El guanajuatense Juan Manuel Oliva fue designado recientemente nuevo ―Jefe Político‖ de El Yunque en 
sustitución del morelense Marco Antonio Adame; es decir, representa la máxima autoridad en La Organización 
en las relaciones con el poder. ¿Carta para el 2018? 
En su pasada visita a Puebla, sostuvo encuentros más de complicidad que de camaradería con el alcalde 
Eduardo Rivera Pérez, quien ha sido cruzado con mensajes sicilianos de que lo único que no pasará será su 
cuenta pública, la cual será usada para doblegarlo en la definición final de la elección del candidato a la 

presidencia municipal en el 2013. 

―Lo tenemos agarrado de los huevos‖, se jactan los morenovallistas. 
Me parece que no. 
Al contrario, la apertura del expediente de ―traición‖ del gobernador contra los intereses del PAN pondrían en 
esa posición precisamente al inquilino de Casa Puebla. 
Y es que se podrá salir con la suya en el 2013, 2014, 2015 y hasta el 2016, pero en el 2017 la aparición del 
papelito que señale que la Comisión de Asuntos Internos del CEN del PAN determinó que si hay elementos para 

abrir un juicio contra Moreno Valle y, por ende, sugerir a los órganos del partido inhabilitar o dejar sin efecto 
cualquier solicitud de inscripción para participar en procesos de elección popular hasta la resolución final, sería 
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de antología. 
Ya existen ejemplos: Eduardo García Suárez, Luis Paredes Moctezuma, Manuel Espino y Manuel Clouthier, entre 
otros. 
¿En qué se descuidó el gobernador? 
Bien raro, ¿no? 

En apoyar a unos candidatos y dejar a la deriva a otros. En que dejó que se rastreara la operación de suma de 
priistas al Panal para debilitar al PAN, en grabaciones de borrachos de priistas presumiendo el juego del 
gobernador de ganar-ganar, jamás apostarse por Josefina Vázquez Mota, entre otras lindezas que forman parte 
del grueso expediente que lo han puesto hoy en la congeladora y lo descongelarán cuando los intereses así se 
los indiquen. 

Si usted me pregunta, ¿a poco Eduardo Rivera es muy importante en el PAN? 
Pues le comunico que es hoy el nuevo jefe de La Organización en Puebla. 

Ni más, ni menos. 
Por lo pronto, ahora me queda clara la nueva alianza del gobernador Moreno Valle con Jorge Manzanera. 
Y es que el yunquista defenestrado conoce bien los sótanos de la Comisión de Asuntos Internos. 
*Nota bene: Los casos de Asuntos Internos del CEN del PAN no son de la incumbencia de los órganos de 
dirigencia del partido. Gracias. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8962&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
“Peñistas” en el gabinete, felices de irse 
Luis Maldonado Venegas y Ardelio Vargas Fosado han encendido ya las veladoras en espera de concretarse su 

salida del gabinete de Rafael Moreno Valle y su integración al equipo de trabajo del próximo presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. 
Ambos, por la indiscutible cercanía que tienen con el priista, cuentan con posibilidades reales de iniciar una 

nueva aventura en el servicio público, ahora en el nuevo gobierno federal. 
Para los dos, este es un escenario inmejorable. 
A pesar de lo que se maneja en el discurso, ni Maldonado Venegas y mucho menos Vargas Fosado, fueron bien 
tratados ni por el gobernador ni por su círculo más cercano. 
En este poco más de año y medio de administración estatal, los todavía funcionarios morenovallistas han tenido 
que soportar, además de los clásicos malos tratos del jefe del ejecutivo, una serie de grillas internas que 
obstaculizan todos los días su trabajo. 

Si bien es cierto que los dos secretarios han quedado a deber en las responsabilidades asignadas a cada uno en 
el actual sexenio, también lo es que en ocasiones los errores y las pifias se han magnificado y que en algunas 
coyunturas los problemas han sido provocados por enemigos declarados que sienten su cercanía con el 
gobernador amenazada por estos personajes. 

Historias que comprueban lo anterior sobran y han sido publicadas inclusive en este espacio. 
Lamentable. 
¿Su peor pecado? 

No pertenecer a un círculo cerradísimo de ―incondicionales‖ cuyo número total no alcanza siquiera para cubrir 
ni la mitad de las carteras principales de la administración pública estatal, pero que sienten que tienen en sus 
manos todos y cada uno de los hilos del pesado aparato gubernamental. 
El problema con quienes han orquestado el ―fuego amigo‖ en su contra es que, a pesar de todo, ni Vargas 
Fosado ni Maldonado Villegas han aceptado convertirse en auténticos títeres de supuestos ―poderes alternos‖ al 
del gobernador, no se han dejado manipular por ellos y sobre todo, se han resistido a ser parte de una corte 

psicótica cuyos miembros protagonizan sangrientas batallas a muerte por ver quién se sienta a la derecha del 
Mesías en giras, comidas o eventos privados y ver quién de ellos recibe una mayor cantidad de mensajes vía 
Blackberry con caritas felices o pulgares hacia arriba. 
Así es el enfermizo culto que hoy se le rinde a los hombres del poder en Puebla. 

Si todos los secretarios pudieran hablar… 
Negarse a caer en la lógica de estos pueriles juegos políticos es razón suficiente para ser marginado del 
gabinete y jamás recibir siquiera una pequeña probadita de las dulces mieles de lo más alto del poder. 

Por eso, Ardelio y Maldonado esperan con ansia las próximas semanas, que serán de importantes definiciones 
para ellos. 
El primero busca que, en un afán de no romper brusca y completamente con el grupo de Calderón, Peña 
nombre a Eduardo Medina Mora como su primer Secretario de Gobernación, algo que se ve en los hechos muy 
difícil, pero que no descartan personajes cercanos a Vargas Fosado, que han estado al tanto de los amarres y 
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negociaciones entre los que llegan y los que ya se van. 
Por su cercanía con Medina, a quien Ardelio le debe el grandísimo favor de recomendarlo para el cargo que 
todavía ocupa en Puebla, el poblano podría colarse a la dirección de alguna instancia federal de combate a la 
delincuencia y en su ―peor escenario‖, no descarta regresar a la dirección del CISEN. 
Maldonado, en teoría, tienen un lugar asegurado en la próxima Secretaría de Educación Pública, en donde 

tendrá la tarea única de cuidar los intereses de Elba Esther Gordillo. 
Luis tiene una amistad cercana y comprobada con Peña Nieto y su casa ha sido escenario de reuniones en 
donde se han amarrado acuerdos importantes entre el grupo del mexiquense y el de la Maestra. 
Para él es regresar a las auténticas grandes ligas del poder y dejar atrás agravios y malos tratos que jamás 
pensó que recibiría en su paso por el gobierno de Puebla. 

Es obvio que, si al final se da la salida de ambos, se intentará vender lo anterior como otro ―triunfo político‖ 
producto de la más alta capacidad de negociación del gobernador poblano con el nuevo presidente. 

Jamás se dirá la verdad: que los dos ya no aguantan más y que es el momento de buscar nuevos horizontes. 
A como dé lugar. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8963&Itemid=71 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Dice el Rumor que Habrá Presidente Interino (No lo Creo) 
Es de muy buena fuente: 

Cuentan en los altos círculos que el presidente Felipe Calderón no vería nada mal que la elección presidencial 
fuera invalidada. 
Y más: que ya tiene todo armado en aras de recuperar oxígeno, estrategia electoral y nuevas posiciones. 
Dice esa fuente –que es sumamente confiable y certera y eficaz- que la idea central es que el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF, y no TRIFE) invalide la elección para que Enrique Peña Nieto no sea 
considerado Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos. 
La idea de Calderón –al decir de esta fuente que no suele fallar- es que, como dicta la ley, el senador Emilio 

Gamboa Patrón sea designado, primero, Presidente Provisional y, después, Presidente Interino durante un 
periodo que va de los quince a los dieciocho meses. 
Esta fuente –certera, informada, brillante- cuenta que en caso de que así se dieran las cosas el próximo 
candidato del PRI a la Presidencia de la República ya no sería Peña Nieto, sino el mismísimo Don Beltrone, 
también conocido como Manlio Fabio Beltrones. 
Y que la candidata del PAN ya no sería candidata sino candidato. 

Y que López Obrador seguramente repetiría para volver a perder. 
Eso dice mi fuente –brutalmente informada, brillante, luminosa-, pero debo decirlo: esta vez, carajo, no le creo. 
Nada. 
Nadita. 
La Metamorfosis de un Diputado. “Amigo Periodista: 
―Me dirijo a usted como una opción de externar mi molestia e impotencia, esperando ser tomado en cuenta, 
primero por que cada vez vemos injusticias donde simplemente nos quedamos de brazos cruzados. 

 ―Soy trabajador del congreso del estado, espero que el anonimato se me sea incluido, mil gracias. El motivo de 
mi carta es para expresar el enojo que existe dentro del interior de esta institución, personas que tenemos años 
trabajando en ella nos llena de tristeza la situación que estamos viviendo. El  problema tiene nombre y apellido, 
y se llama Edgar Salomón Escorza, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, a su llegada 
todo el cambio fue radical pero desafortunadamente para mal, la presidencia del congreso en los mandatos 
anteriores se caracterizaban por grises, pero esta vez las cosas han rebasado todo antecedente, no es justo que 

el diputado Edgar actúe así, cambie de manera tan radical, se afane en correr a todos, se llene de placer 

gastando fortunas mientras a nosotros nos niegan un préstamo de 5 mil pesos para tratar de librar la situación 
de gastos escolares, es ofensivo por que todos lo vemos, es impotencia por que sabemos que desde nuestra 
medianía burocrática no podemos hacer nada. 
―La manera del derroche de dinero y de la prepotencia de parte del Presidente Edgar y de su personal es algo 
que debe ser investigado, diario en la mañana un restaurante lujoso lleva el desayuno a sus tantos asistentes y 
a los directores de área, se curan la cruda en medio de las sesiones y presumen a todo volumen la crónica de la 

fiesta que tuvieron la noche anterior, es indignante ver el séquito de escoltas prepotentes que cuidan a Edgar, 
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armas a la vista como si fueran guardias de una empresa transportadora de valores. Un día al salir por el 
estacionamiento trasero del edificio, el Diputado se encontró con un trabajador del congreso y solamente por 
cruzársele en su camino lo despidió con el argumento de que le caía mal, actitudes así son los que caracterizan 
a Edgar, todos lo recordamos cuando él era secretario particular de Othon Baillares apenas unos años atrás, 
nunca olvidaremos sus exageradas faltas de ortografía y su manera de pedir ―favores‖ para cumplir lo que le 

pedía en ese tiempo el Presidente de la Gran Comisión, hoy este sujeto ha perdido el piso, ha lastimado a 
muchos, no ha respetado al trabajador que no es emanado de un partido político, que está ahí porque se lo ha 
ganado, que solo nos interesa trabajar y no hacernos ricos de la noche a la mañana. 
―El dinero es algo que sobra en el congreso, al menos para su presidente, irse a las Olimpiadas y presumirlo a 
todos, comprar trajes de 70 mil pesos y relojes de 300 mil pesos es algo que se puede hacer si eres el   

Diputado Edgar, hacer fiestas  que duran días enteros, estrenar auto si eres uno de los muchos asistentes o 
asesores de Presidencia, o las facilidades de horario y viajes  frecuentes de sus Directores Generales, remodelar 

la oficina de la Presidencia al estilo minimalista, así hay muchas historias que nos dejan ver que ―el poder si 
cambia a la gente‖, que lástima ver a alguien que se afana en encumbrarse a costillas del Congreso del Estado. 
―Las historias sobran en torno al comportamiento de Edgar Salomón, lo que vemos dentro del congreso es 
muestra de que le llegó el poder a alguien equivocado.‖ 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4386 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

Políticos y funcionarios fuereños dominan el gabinete de RMVR 
Las figuras locales brillan por su ausencia en áreas estratégicas 
No hay sustitutos para reemplazar a Manzanilla ni a Maldonado 
Uno de los mayores problemas que enfrenta la administración del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas es la ausencia de cuadros, lo que explica por qué en casi todas las secretarías y organismos 
descentralizados quienes ocupan los cargos de primer y segundo niveles son fuereños. 

Esta crisis de cuadros podría acentuarse en los próximos mesescuando algunos miembros del 
gabinete dejen sus carteras para enrolarse en la administración pública federal o irse 
de candidatos a la presidencia municipal de Puebla o una diputación local. 
Una situación que ilustra con creces esta ausencia de figuras de peso en el gabinete morenovallista es 
que, a estas alturas, no se ve quién pueda convertirse en el brazo derecho del gobernador cuando su 
cuñado Fernando Manzanilla Prieto deje la Secretaría General de Gobierno para ir a contender por la 
alcaldía poblana. 

De los tres subsecretarios de la SGG —Enrique Quiroz Acosta (fuereño), Mario Alberto Rincón González y 

Miguel Ángel de la Rosa Esparza—, a ninguno se le ven espolones para reemplazar a Fernando 
Manzanilla. 
Un personaje que bien podría llenar sus zapatos, por su experiencia política, administrativa y legislativa, 
liderazgo, manejo de personal y capacidad de interlocución con el gobernador y otros actores políticos locales y 
nacionales,es el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. Pero él está más 

interesado en incorporarse al gobierno federal con Enrique Peña Nieto que en permanecer en la 
administración estatal. 
Y si éste se va, no hay quién dentro de la dependencia pueda sucederlo, amén de que tres de sus 
cuatro subsecretarios son fuereños: Francisco Figueroa Souquet, de Planeación, Evaluación e 
Innovación Educativa; Víctor Manuel Barceló Rodríguez, de Educación Básica; y Jorge Benito Cruz 
Bermúdez, de Educación Media Superior. 
La única poblana, aunque la mayor parte de su trayectoria política la ha realizado en el estado de Veracruz 

(por donde fue diputada federal y candidata a la presidencia municipal de Boca del Río), es María del Carmen 

Salvatori Bronca, subsecretaría de Educación Superior. 
En la Secretaría de Salud, que podría quedar acéfala si Jorge Fouad Aguilar Chedraui es nominado 
para un cargo de elección popular de cara a los comicios locales del año entrante, tampoco será fácil 
llenar los vacíos. 
De hecho, la Subsecretaría Médica y la Coordinación de Atención a la Salud están vacantes desde el 
30 de abril, cuando Ignacio Federico Villaseñor Ruiz renunció al gobierno del estado para 

reincorporarse a la administración pública federal. 
Otra secretaría del gabinete en las que también hay o habría problemas para nombrar titulares es la 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4386
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de Seguridad Pública, en la que sus dos subsecretarios designados: Segismundo Doguin Garay, de 
Coordinación y Operación Policial, y Zeferino Juan Sánchez Zarza, de Inteligencia e Investigación, no sólo 
son fuereños sino gente que responde más a un compromiso con Ardelio Vargas Fosado que con el 
gobernador Moreno Valle. 
En la Secretaría de Desarrollo Rural no hay secretario desde mediados de julio, cuando renunció o fue 

removido Pedro Adalberto González Hernández. Esta dependencia es operada por Rodrigo Riestra 
Piña —quien fuera secretario particular del secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente— pero en 
calidad de encargado de despacho. 
En la Secretaría de la Contraloría, cuya titular podría ser postulada a una diputación de mayoría o 
representación proporcional, tampoco hay claridad sobre quién podría suceder a Irma Patricia Leal 

Islas, quien hace poco obtuvo la ciudadanía poblana por el Congreso del estado. 
Y es que su único subsecretario de Auditoría y Delegaciones, Eugenio Mora Salgado, podría verse 

envuelto en un escándalo en el marco de la desaparición del Instituto para la Asistencia Pública del 
estado de Puebla (Iapep), del que fue proveedor y coordinador de Seguimiento Operacional y Administrativo 
en la gestión de Víctor Gabriel Chedraui. 
Esta ausencia de cuadros locales del gobernador Moreno Valle sería menos notoria si sus relaciones 
con la dirigencia estatal del panismo y algunas de sus figuras en el Congreso o en la administración 
pública fueran mejores. 
De los senadores y diputados federales salientes del PAN, no hay un solo poblano —con excepción 

de Ángel Alonso Díaz-Caneja, quien se irá a vivir a España junto con su familia— que pudiera perfilarse 
como futuro funcionario del gobierno del estado por invitación del gobernador Moreno Valle. 
Los otros dos senadores salientes del PAN, Humberto Aguilar Coronado y Jorge Ocejo Moreno, así 
como la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández, son más bien críticos de la 

gestión morenovallista. 
De los diputados de la LVIII Legislatura del Congreso del estado, son contados los que tendrían no 

sólo el perfil para llegar a una Secretaría, de las varias que podrían quedar vacantes en los próximos 
meses, sino la confianza del Ejecutivo para convocarlos a formar parte de su gabinete. Quizá las 
únicas salvedades serían el presidente de la Comisión Inspectora del Orfise, Mario Riestra Piña y el 
presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, Rafael von Raesfeld Porras. 
*** 
Simón dice: 
―Los funcionarios son como los libros de una biblioteca: los situados en los lugares más altos son los más 

inútiles.‖ 
Paul Masson (1846-1896) Periodista francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
RMV y la Fiesta en Paz con Peña Nieto 

La atención de haber acudido al informe legislativo de Juan Carlos Lastiri, que bajo otras circunstancias 
nunca hubiese sucedido. 
Los intercambios de opinión cotidianos con Javier López Zavala, clave para seguir manteniendo el control 
del Congreso local a través de uno de sus chalanes más solícitos: Édgar Salomón Escorza, presidente de la 
Junta de Coordinación Política. 
Los mensajes para descartar cualquier reinicio de hostilidades contra la senadora y ex alcaldesa Blanca 
Alcalá, pese al nuevo pliego de observaciones a su cuenta pública. 

El aval tácito a la designación como coordinador de los diputados federales de Carlos Sánchez, aunque las 

primeras opciones de Casa Puebla eran el citado Zavala y José Luis Márquez. 
La notabilísima tolerancia al regreso a Puebla del intocable Mario Marín, que ahora hasta podrá disponer –
sin que sea mal visto- de un cuerpo de seguridad de ocho escoltas con cargo al erario. 
Los amparos que, aunque no son de fondo, empieza a ganar el ―prófugo‖ Javier García Ramírez. 
El reforzamiento de los ya de por sí sólidos lazos con Los Morales: Melquiades, Jesús y Fernando (y sus 
rémoras: David Villanueva y Jesús Morales Rodríguez), protegidos a su vez del influyente Manlio Fabio 

Beltrones. 
Los buenos oficios de la profesora Elba Esther Gordillo, tendiendo puentes y ayudando a restaurar las 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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heridas que podrían todavía existir con algunos jefes políticos en los estados. 
Y el restablecimiento absoluto, y tal vez definitivo, tras un largo periodo de desconfianza mutua, de la 
relación con el secretario de Finanzas del CEN del PRI, Jorge Estefan Chidiac, hombre de Emilio Gamboa 
Patrón y más que eso: un político estratégico para Puebla de cara al futuro cercano. 
Todas los anteriores son piezas que aisladas tal vez no digan nada pero que juntas dan sentido a un 

solo rompecabezas. 
Se trata de una operación política fina que empezó prácticamente la noche del pasado 1 de julio, cuando 
México supo que el PRI estaba de regreso, y que obedece a la visión, el pragmatismo y el alto sentido de la 
oportunidad –que no es lo mismo que oportunismo- del gobernador de Puebla, hoy más cerca del 
tricolor y de sus actores de lo que está de su propio partido, el PAN, y de sus correligionarios. 

 
Mediante hechos como los descritos, se ha dicho más que las palabras: hay que llevar la fiesta en paz con 
Enrique Peña Nieto. 
Al menos hasta que la elección local del 2013 vuelva a dividirlos e incluso a enfrentarlos en la natural 

disputa por las posiciones de poder que estarán en juego. 
Así es y así ha venido sucediendo. 
A través de los personeros perfectamente escogidos, Rafael Moreno Valle ha empezado a tejer una sana 
cercanía con gente que se perfila con un rol fundamental en la nueva era que se abrirá a partir de diciembre 

próximo. 
Entre otros: Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong, Jesús Murillo Karam, Pedro Joaquín 
Coldwell y Claudia Ruiz Massieu, además de los ya citados Emilio Gamboa y Manlio Fabio Beltrones, 
coordinadores del PRI en el Senado y en la Cámara de Diputados, respectivamente. 
Con todos ellos, indirecta o directamente, se han tenido puentes a través de una cuidada, y renovada, relación 
con priístas de Puebla. 
Los mismos priístas de Puebla que durante meses y meses fueron maltratados, y en algunos casos 

hasta perseguidos o amenazados, por el morenovallismo, pero que ahora, ante las circunstancias, han 
sido “revalorados” por el grado de cercanía que tienen con algunos de los hombres del círculo más próximo 

a Peña Nieto. 
Y es que nadie traga lumbre, y todavía más: Nadie en su sano juicio quiere pelearse con el que va a ser 
el Presidente de México. 
Mucho menos si ese alguien tiene muchos intereses que cuidar para el bien del grupo político que encabeza y 

del estado que gobierna, y un proyecto político personal datado en 2018. 
¿Convenenciero? 
Sí, y mucho. 
¿Pero honestamente quién no lo haría en su lugar? 
*** 
Sólo para conocedores: Los primeros frutos de esta operación política deberán correr forzosamente en tres 
pistas: 

La negociación para la planta mexicana de Audi. 
La repartición de las delegaciones federales. 

Y por último, aunque no menos importante, el presupuesto federal para Puebla para 2013, año electoral. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Hija de García Ramírez gana amparo 
Gisela García Ramírez, hija de Javier García Ramírez, también ganó un amparo y ahora la Procuraduría General 

de Justicia del Estado de Puebla le tendrá que devolver los bienes incautados en marzo pasado. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/08/lastiri1.jpg
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 En menos de dos días el Gobierno del Estado sufrió su segundo revés legal, debido a que el pasado jueves 
Javier García Ramírez, el ex titular de la SEDUOP, ganó un amparo en el Primer Tribunal Colegiado en Materia 
Penal del Sexto Circuito contra la orden de aprehensión en su contra y el pasado viernes Gisela Ramírez 
consiguió la protección de la justicia federal para recuperar sus bienes. 
 El pasado 27 de junio este reportero informó sobre el segundo cateo realizado por la PGJ contra Gisela García 

Ramírez y del cual las autoridades estatales no informaron nada, y que fue alterno al efectuado en primera 
instancia, y en el cual decomisaron bienes por 5 millones de pesos contra Javier García Ramírez.  
Aquí parte de lo publicado en esta columna sobre el embargo de los bienes de la hija de Javier García Ramírez: 
 ―La Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla realizó el aseguramiento de bienes a nombre de 
Gisela García Ramírez, hija del ex titular de la SEDUOP, Javier García Ramírez.   

Datos recabados por el reportero indican que dicho aseguramiento ocurrió en febrero pasado y se le decomisó, 
a la hija de García Ramírez, sus oficinas ubicadas en el Sexto Piso de la Torre II de las Torres JV del bulevar 

Atlixcáyotl.  
 Hay que recordar que el único aseguramiento que se conocía corresponde a la acción realizada el 26 de enero 
en una residencia de Javier García Ramírez ubicada en Jardines de Zavala, en donde además de tomar el 
inmueble se incautaron autos y diversos bienes por un valor superior a los 5 millones de pesos.   
Pero esa acción no fue la única emprendida por parte de las autoridades estatales ya que hubo una segunda y 
así lo estableció la propia Gisela García Ramírez en su demanda de amparo 616 / 2012 del Juzgado Cuarto de 
Distrito:   

"Juicio de garantías número 616/2012, promovido por Gisela García Ramírez, por su propio derecho y como 
administradora única de "Comercializadora Inmobiliaria Garsem", S.A. de C.V., contra actos del Juez Primero 
de lo Penal de la ciudad de Puebla  
 Respecto a la suspensión que solicita con relación a la orden de cateo y su ejecución, así como el 

aseguramiento del bien inmueble ubicado en Boulevard Atlixcayotl número 5208, T-II, piso seis, Despacho E, 
Reserva Territorial Atlixcayotl, Puebla, Código Postal 72810, así como la colocación se sellos y sustracción de 

diversos bienes muebles del domicilio que se señala".  
 Así que la hija de García Ramírez quiere que el gobierno le devuelva sus oficinas y sus bienes de las Torres 
JV‖. 
Hasta aquí la cita.  Así que la hija de Javier García Ramírez pronto volverá a sus oficinas de las Torres JV y su 
papá, quizá, pronto aparezca porque por ahora no lo pueden detener.  ¿Verdad procurador?  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29496:hija-de-garc%C3%ADa-

ram%C3%ADrez-gana-amparo&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que Amy Camacho, titular de la Secretaría de Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, firmará con los 
directivos de la Asociación de Centros Comerciales de Puebla un acuerdo para el manejo de residuos. 
Se trata de un plan avanzado en protección al medio ambiente para fomentar el manejo adecuado de la basura 
en los centros comerciales, favoreciendo la separación de los residuos y la cultura del reciclado. 

:Que los productores de esferas de Chignahuapan ya se preparan para enviar sus creaciones a Estados Unidos, 
Canadá, España e Italia en los próximos meses. 
La región cuenta con más de 200 talleres dedicados a la fabricación de esferas navideñas; se estima que al año 
se producen más de 70 millones y se han convertido en un símbolo artesanal que ha tocado las puertas del 
Vaticano. 
:Que un grupo de maestros afiliados a la sección 51 del SNTE recriminan al saliente y exdirigente 

sindical Gustavo Espinosa Vázquez y Cirilo Salas Hernández el clima de linchamiento y persecución contra 
quienes piensa diferente a ellos y los han calificado de ―disidentes‖. 

Los responsabilizan de la desunión que agobia a la sección magisterial porque nunca aceptaron su incapacidad 
para dirigir a los profesores y personal de apoyo a la educación, implementando una política de terror y 
garrote. 
:Que la Asociación de Mujeres Periodistas publica la convocatoria del Premio Cuauhtémoc Moctezuma al 
Periodismo 2012 en los géneros de nota informativa, crónica, reportaje y opinión (artículo y columna) a la que 

podrán ―accesar‖ (sic) los interesados. 
La temática es libre e integran el jurado periodistas como Alfredo González, Guillermo Ochoa, Daniel 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29496:hija-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-gana-amparo&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=29496:hija-de-garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-gana-amparo&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Moreno, José Carreño, Gerardo Galarza, Joel Hernández Santiago, Manú Dornbierer, Karla Iberia 
Sánchez, Francisco Ortiz Pinchetti, Julián Andrade, Guadalupe Loaeza, Ricardo Alemán y Macario 
Schettino. 
:Que la diputada local Denisse Ortiz Pérez promueve entre legisladoras de diferentes Congresos del país una 
agenda legislativa en pro de las mujeres, para lo cual se prevén mesas de trabajo, previo a la Asamblea 

Plenaria a realizarse en octubre en Veracruz. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9157092 

 
(De la A a la Z /Emilio Zebadúa) 
 

La educación como prioridad del Estado  
Con el inicio de una nueva administración federal se tiene que iniciar un proceso que realmente busque elevar 
la calidad educativa, implica, en primer lugar, revisar o repasar muchos de los programas que han 
caracterizado a nuestro sistema educativo y establecer una planeación y estrategias educativas de largo plazo 

que permita la introducción de nuevos elementos que corresponda a las demandas del siglo XXI. 
Las tecnologías de la información y la comunicación inciden cada vez más en la forma de escribir, leer y estar al 
tanto del acontecer cotidiano. El cambio en el campo educativo se ha traducido en nuevas formas de circulación 
del conocimiento, de nuevos espacios didácticos y un replanteamiento en el papel que juegan los maestros en 
el proceso educativo. 
En principio se tiene que atender lo básico. En segundo lugar, tiene que haber un compromiso del magisterio –
que lo ha manifestado en todo este periodo de tiempo– de las autoridades educativas federales, estatales y 

municipales; de la sociedad en su conjunto y de las televisoras. Se tienen que movilizar realmente todos los 
recursos sociales, para que –por ejemplo- todos los niños y niñas lean más horas y desarrollen el interés por el 

conocimiento. 
Aún cuando existen distintas formas de entrar a un nuevo modelo educativo, un segmento de la sociedad ha 
centrado su atención en uno de esos puntos de acceso, que es el maestro. Es entendible que lo haga porque el 
gran porcentaje del proceso educativo le compete, prácticamente de manera exclusiva al maestro. 
Los estándares que utilizó el país durante muchas décadas para medir el desarrollo de la educación quedaron 

obsoletos, ahora se tiene que trabajar bajo estándares mundiales por decisión del propio país y por necesidad 
de la competitividad mundial. Otro punto de acceso para tratar de entender el sistema educativo es el papel 
que ha jugado el Estado mexicano en el proceso educativo. 
A final de cuentas, por encima de los maestros en su conjunto, el actor más importante es el Estado mexican, 
que cuenta con los recursos, con la capacidad y planeación para movilizar no solamente a los docentes, sino a 
otros actores con el fin de elevar la calidad y equidad de la educación. El Estado mexicano tiene que hacer lo 

que no ha hecho en los últimos 20 años: definir a la educación como una prioridad, ese es el tamaño del reto 
para el próximo gobierno federal en materia educativa. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9157062 

 
(Verónica Mastretta) 
 
La izquierda que necesitamos 
Hace seis años, independientemente de la disputa por los votos que le darían la Presidencia de la República a 
Felipe Calderón o a Andrés Manuel López Obrador, la izquierda mexicana era de manera incuestionable la 

segunda fuerza política del país dentro de la Cámara de Diputados y la de Senadores. 
Con un lejano 20 por ciento de los votos, el PRI se fue al tercer lugar. Ante la posición radical que Andrés 
Manuel tomó para defender la Presidencia, los diputados y senadores de la izquierda se levantaron de las 
mesas de negociación de las cámaras, descuidando hacer valer la fuerza obtenida en votos para empujar temas 
tan importantes para el país como una ley antimonopolios. 
Se abstuvieron de tener trato con la fracción parlamentaria del PAN y cedieron su lugar, sin medir las 
consecuencias, al tercer lugar de la contienda, al PRI, que de venir derrotado se convirtió en el único 

interlocutor hacia el cual el panismo podía voltearse para discutir el presupuesto de ese año, la conformación 
de las comisiones y la agenda legislativa. 
Tres años después el daño ya estaba hecho, de ser la segunda fuerza del país, pasaron de nuevo a ser la 
tercera. Es innegable que el PRI no fue generoso con el PAN, pues les negó votos para hacer reformas que el 
mismo PRI había propuesto en tiempos de Zedillo. Sin embargo tuvieron el instinto político y la responsabilidad 
de sacar adelante la toma de protesta de Calderón y luego el presupuesto para el año siguiente. 

Seis años después el escenario es parecido: una elección impugnada, aunque con una diferencia de seis puntos 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9157092
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9157062
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y no del 0.5 de la elección de Calderón. Independientemente de los resultados presidenciales, en las cámaras 
son de nuevo la segunda fuerza política del país. ¿Por qué viene al caso este breve recuento? Porque ayer, en 
la páginas de entrada de Yahoo vi una fotografía inquietante. Ignoro si la fotografía es de archivo o es real, 
pero se ve llegando a la inauguración de la remodelación del Museo Tamayo a Enrique Peña Nieto teniendo a su 
lado a los hermanos Hank Rhon, uno de ellos, Jorge, personaje cuestionadísimo por un largo actuar de una vida 

de prepotencia. 
Y es cuando uno se da cuenta que de nuevo el PRI, al igual que el PAN hace seis años, tiene que tener 
interlocutores fuertes, incluso para deshacerse de sus malos bichos. 
Todos somos necesarios pero nadie indispensable, y como seres humanos y ley de vida estamos obligados a 
crear relevos generacionales. 

¿Va la izquierda a hacerse a un lado como hace seis años? ¿Se pasará de la mesa de negociaciones para la 
conformación de las comisiones en las cámaras para dejar que ahora sean sólo el PRI y el PAN los que se 

entiendan? ¿Tendrá una agenda legislativa poderosa, inteligente, que permita hacer reformas necesarias sin 
sacrificar por ello la convicción de un país más justo para todos? ¿El mérito mayor de Andrés Manuel ha sido el 
no quitar el dedo del renglón de tener un país menos polarizado, mucho más incluyente, con menos Hanks o 
Salinas Pliego y sí más mexicanos con oportunidades, con menos monopolios pero más fomento a las pequeñas 
y medianas industrias? 
El defecto de Andrés Manuel es el creer que sin él nada podrá hacerse. 
Sea cual sea el resultado que el IFE dé sobre la elección presidencial, la izquierda tiene un capital político y una 

visión que el país necesita, más quince millones de electores que depositaron su confianza en un proyecto de 
nación que debe ser sumado, balanceado y defendido ante a los proyectos de nación de los demás partidos. El 
levantarse de la mesa esta vez sería una reiterativa y auténtica irresponsabilidad. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9157061 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
No hagas cosas buenas... 
Que alguien le diga al diputado local priista, Edgar Salomón Escorza, que las acciones que realiza en el 
municipio de San Martín Texmelucan, donde quiere ser presidente municipal, parecen más una campaña 

proselitista que acciones legislativas prometidas en el pasado. 
Y es que Edgar Salomón actúa con clara intención de ganar la candidatura y la nominación a la alcaldía por su 
partido, el PRI. Lo malo es que el legislador, líder del Poder Ejecutivo, pareciera estar utilizando la estructura 
oficial del Congreso para su beneficio. 
Bien dicen, no hagas cosas buenas que parezcan malas. 

Tan sólo ayer entregó 3 mil paquetes de útiles escolares en la región, según para cumplir la promesa de 
campaña que lanzó cuando figuró como candidato a la diputación de la que hoy goza. 

Empero, el flamante legislador, colocó en el templete, donde ofreció un discurso poco antes de la entrega de 
útiles escolares, una lona en la que se leía: ―Entrega de útiles escolares, compromiso cumplido, Edgar Salomón 
Escorza, presidente‖. 
La palabra ―presidente‖ se leía en mayúsculas, de color guinda, y debajo le agregaron ―de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política del H. Congreso del Estado de Puebla‖. 
El detalle es que las últimas frases estaban en negro y en una letra mayúscula, sí, pero mucho más pequeña y 
apenas se notaba. 

Al legislador lo acompañaron en su acto proselitista, perdón, en su evento de compromiso de campaña, la 
actual presidenta municipal de San Martín, Jazmín Alonso, y del diputado federal electo, quien es coordinador 
de los diputados federales del PRI por Puebla, Carlos Sánchez Romero, además, ex edil del municipio. 
Las intensas actividades de Salomón, al menos, están beneficiando a los habitantes de la región, quienes ya le 

han gritado aquello de ―¡Edgar presidente! ¡Edgar presidente! ¡Edgar presidente!‖ 
Por cierto, me dicen que entre él y Carlos Sánchez ya existe un acuerdo para negociar la candidatura de la 

próxima presidencia municipal por su partido.  
------------------- 
* Adiós a Juanito… 
Conocí al Maestro Juan Rosas Martínez durante el homenaje que le organizó la Zona Escolar 014 del estado 
por sus 47 años de trabajo y servicio a favor de la educación. El evento se llevó a cabo en la Escuela 
Secundaria Federal Número 8, Águilas de Anáhuac. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9157061
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Fue un evento muy emotivo, las lágrimas rodaron y la tenacidad de Juanito, como le llamaban sus alumnos, 
por defender a la educación pública y la enseñanza a quienes lo necesitan, siempre estuvo por delante. 
Desde que lo escuché hablar supe que era un hombre entregado a su pasión, la escuela, la formación de más y 
mejores mexicanos, de poblanos de calidad, con valores y principios. 
Aún recuerdo sus frases: ―Los maestros son la fortaleza del quehacer educativo‖, ―Todos los hombres debemos 

ser agradecidos con Dios, y debemos estar dispuestos a dar la vida por la patria‖. 
Y la mejor, una expresión sublime: ―Si volviera a nacer, volvería a ser maestro‖. 
Sin embargo, la vida es corta, y como dicen, es sólo prestada.  
El pasado miércoles, lamentablemente, falleció Juanito. Fue un gran golpe para su familia, para su esposa, la 
Maestra Sábas Tapia Medina, y sus cuatro hijos, América, Azucena, José Juan y Juan Manuel, todos ellos 

mujeres y hombres de bien. 
Toda la Sección 51 del SNTE rindió un merecido homenaje al Maestro Juanito, quien dedicó toda su vida a 

educar y a enseñar. 
Juanito, ya descansa en paz. 
Lo despidieron los maestros poblanos como él se quería ir, con aplausos y con palabras sensibles de parte de 
sus alumnos y compañeros de trabajo.  
Desde aquí, un fuerte abrazo a sus deudos, a la familia completa, en especial, a mi amigo, Juan Manuel 
Rosas, quien sigue los pasos de su padre, no en la academia, sino en la vida como un excelente ser humano. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-No-h%20u%20s-oos%20s-

bcyi%20s...&id=2103 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Purga del obispo de Tehuacán vs. sacerdotes de la Teología de la Liberación 
El obispo de Tehuacán, Rodrigo Aguilar Martínez, ha ordenado la remoción del sacerdote Anastacio Hidalgo 

Miramón, mejor conocido como el padre Tacho, como párroco de San Gabriel Chilac bajo el pretexto de la 
supuesta  inconformidad que vecinos de la comunidad sienten contra el clérigo. Sin embargo, el fondo de este 
asunto es que el prelado ha encontrado la oportunidad de marginar y castigar al religioso más progresista de la 
diócesis, como parte de una purga que lleva contra los últimos oficiantes de la Teología de la Liberación que 
quedan en esa región sur del estado. 
Al mismo tiempo, el obispo está a punto de detonar un conflicto político–religioso ya que quienes están a favor 

de que Tacho siga como párroco es la mayoría del pueblo, que son los comuneros. Y quienes han pedido su 
salida es una minoría formada por grupos del PRI, el PRD y el PAN, que encabezan el llamado Consejo 
Ciudadano, cuyos dirigentes se vieron involucrados en un hecho de violencia  en marzo pasado cuando un 

comunero fue asesinado de la manera más primitiva: a patadas y pedradas. 
Anastacio Hidalgo es un viejo sacerdote que durante varias décadas ha sido promotor de la Opción Preferencias 
por los Pobres en las comunidades indígenas más marginadas y olvidadas del valle de Tehuacán. Como parte 
de su labor, Tacho fue el impulsor y fundador de varias organizaciones de defensa de los derechos humanos y 

de los derechos laborales, lo cual ha generado malestar de caciques y empresarios de la región. Lo cual 
provocó que desde hace cuatro sexenios el clérigo sea constantemente vigilado por los órganos de inteligencia 
del gobierno federal. 
En 1995 el nombre de Hidalgo apareció en el libro La rebelión de las cañadas, de Carlos Tello, en donde se dice 
que fue asesor de la Alianza Nacional Campesina Emiliano Zapata, la cual fue una de las agrupaciones que 
dieron vida al Ejército Zapatista de Liberación Nacional que irrumpió en la vida pública en diciembre de 1993, al 
declarar la guerra al Estado mexicano. Desde entonces se ha querido vincular aTacho con la guerrilla, pero 

siempre han fracasado los intentos del gobierno federal de ligarlo con grupos armados. 
Al revés, el gran aporte de Tacho en el Valle de Tehuacán ha sido la formación de agrupaciones civiles que se 

oponen a la violencia que ejercen caciques y empresarios –sobre todo maquiladores– y han optado por la lucha 
pacífica y legal. 
Hidalgo Miramón durante muchos años fue la ―piedra en el zapato‖ de Norberto Rivera Carrera cuando éste fue 
obispo de Tehuacán, ya que el clérigo siempre cuestionó al prelado de vivir alejado de las comunidades 

indígenas de la región, de no preocuparse por los problemas de los fieles más pobres de la iglesia católica. Esa 
posición congruente y valiente de Tacho le mereció que la alta jerarquía católica siempre esté buscando la 
oportunidad de sancionarlo. 
Tal parece que como parte de esa larga persecución, ahora el obispo Rodrigo Aguilar ha encontrado el pretexto 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-No-h%20u%20s-oos%20s-bcyi%20s...&id=2103
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-No-h%20u%20s-oos%20s-bcyi%20s...&id=2103


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 27 de Agosto de 2012 

 
 

 37 

para sacar a Tacho de su parroquia y mandarlo a una iglesia alejada, sin importancia y donde no haya 
empresarios que se opongan a su presencia. 
Aguilar Martínez es un obispo de corte conservador que, con la ayuda del cardenal Juan Sandoval Íñiguez, 
busca hacer carrera política en el clero para que lo coloquen en otra diócesis de mayor importancia que la de 
Tehuacán. Por esa razón se explica que algunos sacerdotes que todavía son partidarios de la Teología de la 

Liberación los ha castigado mandándolos a capillas alejadas y marginadas. No hace mucho procedió de esa 
manera en contra de un cura de Zapotitlán Salinas. 
Lo que busca hacer Rodrigo Aguilar contraTacho es una infamia. Ya que la única falta de Anastacio Hidalgo fue 
cumplir con su deber de sacerdote. Todo se reduce a que en marzo de este año, el comunero Frumencio Solís 
fue asesinado a patadas y pedradas. De la manera más primitiva. Y entonces Tacho ofició una misa de cuerpo 

presente del hombre muerto. 
Ahí en esa misa, Tacho pidió justicia. Es lo mínimo que se puede pedir. Nunca mencionó nombres de personas 

u organizaciones. Pese a que todos en el pueblo sabían quienes eran los culpables. 
Por esa actuación ningún sacerdote debe ser castigado. Pero como en la iglesia católica sus jerarcas ya 
olvidaron su deber con la justicia, el obispo Rodrigo Aguilar ha considerado suficiente esa actuación para 
intentar sancionar a Tacho. Sin importar lo que piensa el grueso de la población. El prelado únicamente ha 
hecho caso a algunos grupos del PAN, el PRI y el PRD –para vergüenza de la izquierda– que la han ido a ver un 
par de ocasiones. 
En San Gabriel Chilac la comunidad está dividida en dos grupos: los comuneros, que militan en el Partido del 

Trabajo, y los integrantes del Consejo Ciudadano, formado por la gente de mayor poder económico. 
Resulta que como parte de una conflicto que existe entre el Consejo Ciudadano y el presidente municipal, 
Efraín Solano Espinosa, quien es del PT, en marzo de este año un grupo de integrantes de dicha organización 
decidieron frenar una obra de electrificación en la colonia Vista Hermosa y empezaron a arrancar unos postes 

que colocó la Comisión Federal de Electricidad. Un comunero, llamado Frumencio Solís, de edad avanzada, salió 
de su casa y opinó que esa acción era incorrecta. El resultado fue ampliamente conocido: lo mataron a patadas 

y con piedras. 
Días después la Procuraduría General de Justicia mandó a detener a cuatro miembros del Consejo Ciudadano 
bajo la acusación de haber sido autores del homicidio. De manera poco transparente, días después quedaron 
libres tres de los aprehendidos. 
Esa situación ha hecho que crezca la violencia que ejerce el grupo del Consejo Ciudadano, que en una ocasión 
amenazó de muerte a un grupo de periodistas de Tehuacán, entre ellos la corresponsal deLa Jornada de 
Oriente, Elizabeth Rodríguez Lezama, quien presentó una denuncia penal que hasta la fecha sigue ―archivada‖. 

Lejos de reducir su beligerancia, el Consejo Ciudadano ha seguido amedrentando en San Gabriel Chilac y su 
nueva víctima se llama Anastacio Hidalgo, a quien acusan de haber alentado la violencia por haber oficiado una 
misa de cuerpo presente de un fiel de la comunidad. 
Y el obispo Rodrigo Aguilar se ha puesto del lado de los violentos. 

Lo que muestra como la iglesia católica se está cayendo a pedazos por los abusos, los escándalos y el 
alejamiento de sus principios de los jerarcas de esa religión. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/purga-del-obispo-de-tehuacan--vs-sacerdotes-de-la--

teologia-de-la-liberacion_id_12607.html 

 
(Editorial) 
 
Oposición creciente al gasoducto 
Integrantes del movimiento #YoSoy132 en Puebla y el Frente de Pueblos en Defensa por la Tierra y el Agua de 
la región de Tlaxcala, Morelos y Puebla, realizaron este fin de semana la primera Convención Estatal contra la 
Imposición, donde se pronunciaron en contra del proyecto para la construcción de un gasoducto en la zona 
volcánica del Popocatépetl. 

Los jóvenes apuntaron que el proyecto gubernamental –que pretende construir en 23 kilómetros un gasoducto 
para transportar 9 mil litros de gas metano por día– afectará las tierras de cientos de campesinos en la región. 

Desde que se conoció el proyecto del gasoducto se incubó también un fuerte movimiento opositor, 
particularmente de los campesinos que resultarían perjudicados por el proyecto, al cual se han unido 
organizaciones defensoras de derechos humanos y ahora también los jóvenes del #YoSoy132. 
El movimiento ha sido sumamente constante y sobre todo, basado en argumentos de peso, uno de los cuales, 

el más importante tal vez, es el evidente despropósito de construir una línea conductora de combustible en una 
zona susceptible de erupción volcánica. 
Lo que preocupa es la actitud de las autoridades de los gobiernos de los estados de Puebla, Tlaxcala e Hidalgo, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/purga-del-obispo-de-tehuacan--vs-sacerdotes-de-la--teologia-de-la-liberacion_id_12607.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/purga-del-obispo-de-tehuacan--vs-sacerdotes-de-la--teologia-de-la-liberacion_id_12607.html
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que lejos de escuchar las advertencias sobre un plan a todas luces peligroso para, insisten en que el proyecto 
se llevará a cabo. 
Es por eso que los labriegos, activistas, académicos y también las organizaciones que están en rechazo a dicho 
proyecto, tienen el temor fundado de que esas autoridades no dudarán e imponer a como dé lugar el 
gaseoducto, pues todo indica que hay enormes intereses económicos que pueden más que el sentido común en 

quienes gobiernan. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/oposicion-creciente-al-gasoducto_id_12606.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

José Luis Márquez, Víctor Díaz Palacios, y el recién electo coordinador Carlos Sánchez Romero, así como los 
diputados locales, David Espinosa Rodríguez, David Huerta Ruiz, Edgar Salomón, Ernesto Leyva, Venancio 
Ojeda Hoyos y José Luis Coriche fueron los legisladores que se reunieron en una fiesta entre amigos con el 
arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa la semana pasada. 
Como ya se informó, la sede de la reunión fue en el Seminario Palafoxiano, casa por muchos del diputado 
Filiberto Guevara y que regresó a festejar su cumpleaños con sus excompañeros y con quienes ahora comparte 
su trabajo legislativo. 

El arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa dijo que en ningún momento se abordaron asuntos políticos, 
pero sí reconoció que reiteró el llamado a trabajar por la gente que más lo necesita, principalmente en la zona 
de la Mixteca poblana que él conoce muy bien por ser originario de allá y donde las carencias se multiplican 
debido al clima tan extremoso que hace más difícil la supervivencia de la gente, contrario a lo que ocurre en la 

Sierra Norte donde el clima, los paisajes y el turismo, ayudan en gran medida a la economía y al desarrollo de 
esa zona. 

En fin, que los priístas fueron bien recibidos porque el diputado Filiberto Guevara dejó buenos amigos en el 
Seminario, además que las cortesías siempre se pagan igual. 
Donde los jaloneos por debajo de la mesa siguen al día, es en el Partido Acción Nacional, ante la posibilidad o 
no de renovar el comité directivo estatal, teniendo a unos meses el inicio del próximo proceso electoral donde 
iremos a las urnas para votar por presidentes municipales y diputados locales, las denominadas elecciones 
intermedias pero que por una ocasión, quienes resulten electos durarán en el cargo 4 años con 8 meses, solo 
en el caso de los ediles. 

Ayer Juan Carlos Mondragón sumó otro apoyo para permanecer por un año más al frente del PAN estatal y 
ahora fue por parte del legislador local Juan Carlos Espina, quien terminaría su periodo en el Congreso para el 
próximo año. 
Lo cierto es que hay voces que aseguran, es innecesario el relevo ante el desgaste que implicaría con un 

cercanísimo proceso electoral, pero hay voces, las identificadas con los panistas recientes, que le apuestan al 
cambio de dirigencia para que con ello tengan también el control del proceso de selección de candidatos. 
Ya se verá qué ocurre. Por el momento Mondragón ya sumó un voto más, habrá que esperar a hacer el 

recuento final de quienes tomarán las decisiones finales. 
CONFETI…Ahora fueron los diputados del país, quienes hicieron un llamado a las diferentes fuerzas políticas, 
sus partidos, en concreto, a que se respete el dictamen último del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, sobre la pasada elección federal…se cierran las pinzas para evitar que unos cuantos desestabilicen 
el país …el aguacero cayó en Cuautlancingo y Santa Ana Xalmimilulco, donde se registraron varias calles 
inundadas tras la intensa precipitación pluvial de este domingo… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4771 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Doger cae de la gracia de Peña Nieto 
Al ex alcalde Enrique Doger Guerrero le molesta que el equipo de Enrique Peña Nieto que anduvo recorriendo la 
entidad en busca de todo tipo de apoyos, haga una gira de trabajo para agradecer el contundente triunfo del 
priísta sobre sus adversarios políticos que ni tiene caso mencionarlos. 
Por supuesto eso ya lo sabe Enrique Peña Nieto, así como también el presidente de la República conoce 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/oposicion-creciente-al-gasoducto_id_12606.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4771
http://www.contraparteinformativa.com/
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detalladamente todos los apoyos que Doger envió a López Obrador y Bartlett para quedar bien por si ganaban. 
Por eso Peña Nieto tiene clara una cosa: Doger no es una persona en la que se pueda confiar, por lo que es un 
peligro para el PRI enviarlo de candidato en el 2013. 
En otras palabras: Doger ya se cayó antes de que inicie el proceso electoral del 2013. 
El rechazo anti Doger va creciendo al grado que destacados priístas han expresado abiertamente en las 

sobremesas: ―Si va Doger por el PRI, voy con Manzanilla‖. 
Por ello, esa será una de las grandes fortalezas del candidato Manzanilla, quien es el único que podrá lograr una 
―unidad a medias‖ en una Coalición, e incluso con varios personajes destacados del PRI. 
Doger prepara nuevamente su chantaje y por ello ha enviado a sus empleados incrustados en Movimiento 
Ciudadano para que digan que es la mejor carta para la alcaldía de Puebla. 

―Pues que se la queden, a ver si ganan‖, dicen los destacados priístas. 
Lo cierto es que Enrique Doger no la tiene nada fácil, pues no entiendo cómo logrará sumar la voluntad de 

Melquiades Morales, Fernando Morales, Enrique Agüera, Blanca Alcalá y Javier López Zavala, de quienes se 
expresa de una forma muy ruin como ser humano. 
Peña  Nieto ya lo tiene perfectamente identificado, en la mira y solo espera que lleguen los tiempos para 
comprobar otro chantaje y más traición. 
Al tiempo. 
Gali es el candidato de las izquierdas 
Nadie lo sabe, ni siquiera el propio gobernador Rafael Moreno Valle; pero el verdadero candidato de las 

izquierdas para la alcaldía poblana en el 2013 es el secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad. 
Gali ha recibido la oferta y propuesta de los dueños de las izquierdas: 
Manuel Camacho Solís,  Jesús Ortega y Jesús Zambrano. Todos ellos unos verdaderos pillos. 
Lo de Beatriz Gutiérrez Müller (a) ―La Peja‖, es una verdadera vacilada. 

La experiodista no tiene arraigo, popularidad, conocimiento y estructura que la pudiera ayudar. 
Gali tiene la confianza de quienes mandan en la izquierda nacional y no la local que está tan prostituída. 

Es cosa que se haga una coalición y manden a Gali. 
En una de esas hasta da una sorpresa. 
Se luce Eduardo Rivera en la comida del fin de semana 
La comida que ofreció el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez en el Museo de Arte Virreynal, con motivo del 
festejo de la tradición del Chile en Nogada, estuvo más que concurrida. 
Ni hizo falta el gobernador Moreno Valle. Todos los invitados estuvieron contentos, relajados y sin la presencia 
incómoda del mandatario y sus corifeos. 

Se sintió una verdadera unidad en torno al presidente municipal poblano y cuando llega el gobernador a un 
evento de ese tipo hasta se siente uno incómodo de estar sentado entre tanta mala vibra. 
Desde aquí, una felicitación al edil cuya sencillez nuevamente la ha retomado, pues a cada uno de sus invitados 
los recibió con su esposa Lilina Ortiz como debe ser: Con un abrazo y una sonrisa. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Los serranos le ganan una batalla a Slim  

No todo es dinero, por lo menos Carlos Slim Helú si empieza a extraer oro de minas poblanas en la sierra, para 
lo cual tiene una concesión federal, tendrá que hacer mucho más para que lo lleve a cabo, para empezar: 
respetar la ley y escuchar los reclamos de los vecinos que no están convencidos de que esa inversión los vaya a 
beneficiar sino todo lo contrario. 
Los habitantes de Tetela de Ocampo aceptaron en principio que fue un triunfo a medias de su movimiento el 
resolutivo inicial de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales –emitido la semana pasada- en el 

que rechazaron la petición de Frisco para llevar a cabo trabajos en la Espejera y esperan que en breve la 

Procuraduría Federal de Protección al Ambiente emita sanciones contra la empresa porque violó la normativa 
vigente. 
Este fin de semana en Tetela se efectuó un foro donde nuevamente exhibieron los problemas de la minería para 
la sierra norte poblana y la necesidad de frenar totalmente el proyecto de Frisco en Tetela así como en los 
municipios de Zacatlán e Ixtacamaxtitlán. El presidente municipal tetelense, Germán Romero, urgió a que se 
declare reserva natural protegida a Espejeras y que la Secretaria de Economía federal retire a Frisco la 

concesión, ese es el siguiente paso de la demanda de los habitantes de la sierra poblana. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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El viernes pasado, mi compañera de NGpuebla, Guadalupe Gálvez, publicó en exclusiva que la empresa de Slim 
Helú, ―perdió una primera batalla para la activación de la Mina Espejeras en el municipio de Tetela de Ocampo al 
negarse por parte del gobierno federal la autorización de los trabajos de exploración en un yacimiento de oro en 
esta población de la Sierra Norte de Puebla‖. 
Con copia de los documentos oficiales, la periodista informó que la Semarnat consideró que el impacto y la 

superficie para la barrenación ―es superior a lo permitido en un trabajo de exploración lo que viola la norma 
oficial mexicana NOM-120-SEMARNAT-2011, pero además abre la posibilidad de daños ecológicos a tres 
regiones terrestres prioritarias y un área de conservación de aves‖. 
El jueves pasado la dirección general de Impacto y Riesgo Ambiental (DGIRA) de la Subsecretaria de Gestión 
para la Protección Ambiental de Semarnat publicó en su gaceta que resolvió no aprobar el Informe Preventivo 

del Proyecto ―Exploración Minera Espejeras‖, presentado por la razón social ―Minera Espejeras, S.A. De C.V., 
integrante de Grupo Minera Frisco. 

El oficio con folio S.G.P.A./D.G.I.R.A./D.G./6474 fechado el 17 de agosto en el Distrito Federal, advierte que si la 
empresa desea continuar con el proyecto forzosamente deberá solicitar a Semarnat el análisis y evaluación de la 
manifestación de Impacto Ambiental y ―en tanto no obtenga la autorización arriba señalada, Frisco… no podrá 
iniciar obras y actividades de exploración‖, y en caso de desobedecer se hará acreedora a sanciones previstas 
en la ley general de Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente. 
La sociedad organizada en la sierra norte de Puebla está demostrando que es posible que funcione como un 
contrapeso a los poderes político y económico para que no actúen bajo capricho y violentado reglamentos y 

leyes. Están defendiendo su medio ambiente, a su tierra y su agua, no todo es dinero. 
Bienvenida la inversión, pero no aquella que lejos de ser sustentable pretende multiplicar su dinero arrasando 
con la vida de flora y fauna de una de las regiones más hermosas de la entidad. Levantaron la voz y ganaron 
una batalla, pero la guerra continúa. Frisco insistirá. 

http://www.ngpuebla.com/node/37297#.UDtW6sHiaNY 
 

(Angelopolitanas) 
 
Puebla llega a la final y solo compite con Querétaro en la instalación de la planta mexicana de Audi y hoy le 
podemos informar que los terrenos elegidos, si la decisión del consorcio alemán beneficia a la entidad poblana, 
están en Amozoc, concretamente en su junta auxiliar Chachapa. 
No pasará de la primera quincena de septiembre para que se conozca oficialmente de la decisión que será 
tomada a conciencia. Enviados del consorcio alemán se encuentran en el estado donde han empezado a aplicar 

programas especializados y estiman que los primeros autos producidos en su fábrica mexicana estarán listos en 
el 2015, y no un año después como estimaron oficialmente, para empezar su producción.  
El pasado 18 de abril la empresa Volkswagen de México envió un comunicado emitido el 16 de abril de este año 
y que fue fechado en Ingolstadt, en el que informaba que ―La decisión ha sido tomada: a partir de 2016, Audi 

iniciará la producción de un modelo SUV en una planta propia en México.  
―Esta decisión fue alcanzada hoy por el Consejo Ejecutivo y el Consejo de Supervisión de AUDI AG. Este mismo 
año AUDI AG decidirá sobre la ubicación concreta de la planta. México, reconocido por la fabricación de 

automóviles, ofrece excelentes condiciones económicas para una planta de producción de Audi‖, afirma Rupert 
Stadler, presidente del consejo de Audi AG.  
Puebla llega a la final en la decisión y con amplias posibilidades, todo está listo y estudiado para que los jefes 
del consorcio decidan. No hay cabos sueltos y tienen la mejor localización, todo está en la mesa de juntas de los 
alemanes.  
@  

Y mientras el ayuntamiento de Puebla consolida su proyecto de estacionamiento subterráneo en la 43 oriente-
poniente, que abarca las colonias Huexotitla y Gabriel Pastor, el gobierno del estado presentará esta semana 
nuevamente un proyecto al Instituto Nacional de Antropología e Historia para construir uno más en San José 
que sea parte del corredor turístico Los Fuertes-Zócalo.  
Anteriormente el INAH rechazó esta posibilidad -como lo hizo con la construcción de un paso a desnivel que 

bajaría en la Iglesia de San José y el gobierno del estado atendió las instrucciones para respetar el trazo de la 
zona declarada Patrimonio de la Humanidad y se construyeron pasos subterráneos en el boulevard 5 de Mayo- 

se trató otra vez el tema del estacionamiento y las autoridades federales aceptaron revisarlo, así es que todo es 
tiempo pero eso quedaría avalado en septiembre.  
@  
Que no le digan, que no le cuenten, el actual presidente estatal de Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón, 
concluirá oficialmente su periodo en octubre y será su Consejo quien decida si continúa un plazo mayor o 

http://www.ngpuebla.com/node/37297#.UDtW6sHiaNY
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designan a un líder panista en la entidad.  
Hay voces interesadas en que se mantenga y así lo han expresado, él hasta ahora no ha rechazado la 
posibilidad pero más que un deseo personal depende de otros factores, en primera de sus propios consejeros no 
de su voluntad.  Por lo pronto, Mondragón tiene la posibilidad de hacer un postgrado en el extranjero y cuenta 
con todo para iniciarlo este año y como en política todo es relativo, él saldrá ganando porque fue el primer 

presidente del PAN en el estado que ganó para su partido una gubernatura y ese es un honor que nadie le 
puede arrebatar.  
@  
En su influyente columna Estrella de 5 Puntas, el periodista teziuteco Eric Martínez Méndez informó el viernes 
pasado que ya hay aspirantes a la diputación por el distrito local 6 de Teziutlán.  

―Por el PRI, anunciado desde muy temprano y quien encabeza con bastante ventaja la lista tricolor, es el alcalde 
teziuteco, Carlos Peredo Grau. Y por el PAN se perfilan, en fórmula, Alva Leonila Méndez Herrera y Corona 

Salazar Álvarez‖ un binomio que considera competitivo luego de la dolorosa derrota en la pasada elección 
federal.  ―Desde luego que están otros aspirantes enlistados, como José Herrera, el dirigente más auténtico que 
ha tenido el PRD en la zona, pero no están muy definidas sus posiciones, y aunque no rechazan a Pepe Herrera 
indirectamente ya señalan a Concepción González Molina para la candidatura a la diputación local‖ por lo visto el 
2013 ya es tema de la agenda en todo el estado. 
http://www.ngpuebla.com/node/37298#.UDtXHsHiaNY 
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